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ПОВЫШАТЬ ИДЕЙНО
ТЕОРЕТИЧЕСКИЙ УРОВЕНЬ 
ПРЕПОДАВАНИИ В ВУЗАХX IX  съезд Коимункстической партий Советского Союза поставил перед советской высшей шко.той новые большие задач и . Директивы съезда по пятому пятилетнему плану предусматривают значительное увеличение выпуска ^^oлoдыx специалистов. За пятилетку выпуск специалистов высшими и среднимп спещ ш ьяы.чи учеб- пьш п заведениями увеличится, примерно, в а  30— 35 процентов. Из высших учебных заведении для важнейших отраслей народного хозяйства в 1955 году будет выпущено специалистов больше, чем в 1950 году, примерно, в два раза.Советская высшая школа готовит квалифицированные кадры для всех отраслей народного хозяйства и культуры.Величайшим преимуществом высшей школы страны социзлизна, источником ее неизмеримого превосходства над школой буржуазной является то. что вся подготовка советских специалистов строится на П0.1ЛННН0 научной базе, на основе ^арксистско-лепинского учения.Задачи высшей школы в период перехода от социализма в коммунизму настоятельно требуют повышзння идейно-теоретического уровня подготовки специалистов. Советский вуз должен давать своим питомцам такую общенаучную базу, которая позволила бы им в период их ирзкти- HecivOH деятельности смело решать любые вопросы.Высшие учебные заведения призваны вооружать студенческую молодежь марксистско-ленинской теорией, учить твор- чески применять ее в практической деятельности, воспитывать студентов патриотами Родины, глубоко преданными своему народу, бессмертному делу Коммунистической партил.Повышение уровня работы кафедр об- шественны.х наук —  одно из решающих условий улучшения всей учебно-воспитательной деятельности высших учебных взведений.Кафедры общественных наук вузов Томска в этом году, несомненно, улучшили свою работу, значительно больше сталиу.{влять внимания вопросам повышения идейно-теоретического уровня лекций, повышению лекторского мастерства. Экзамены в вузах в период зимней экзаменационной сессии показали, что успеваемость по основам марксизма-ленинизма, политэкономии и философии повысилась, 80 процентов веех студентов сдали экзамены по этим важнейшим дисциплинам то.тько на отличные и хорошие оценки.Неп.тохпе знания показывает большпн- ство студентов и сейчас, в период весенней экзаменационнсй сессии. Все это говорит о некоторых достижениях в деятельности кафедр общественных наук.Однако в рабоде кафедр общественных наук есть немало серьезных недостатков.Кафедры не добились пока высокого пдеЗяо-теоретического уровня всех лекций. с.дабо выполняют указания X I I  съезда партии об усилении идеологической работы, не ведут должной борьбы с либера-дизмом и беспечностью в отношении идеологических ошибок и извращений - марксистско-ленинской теории. В результате этого были допущены ошибки в лекциях некоторых преподавателей в рлсвтромеханическом институте инженеров железнодорожного транспорта, в пеаагоги- чесБом институте.Отдельные работники кафедр общественных наук нередко допускают начетнический подход к изложению марксистско-ленинской теории, поверхностно раскрывают богатство идей, содержащихся в ироизве- хениях классиков марксизма-ленинизма, допускают неряшливые, путаные, ошибочные формулировки. Семинарские занятия рядом препо.гавателей проводятся неудовлетворительно.Крупные недостатки в постановке педагогического процесса на кафедрах общественных наук —  одно из следствий низкого уровня научно-исследовательской работы сотрудников этих кафедр. Только 30 процентов из всех сотрудников кафедр имеют ученую степень или ученое звание.Работники кафедр общественных наук должны настойчиво бороться за повышение уровня идеологической работы в высших учебных заведепиях, добиться повы

шения идеино-теоретическсго уровня всех лекций и семинаровНеобходимо решительно улучшить постановку самостоятельной работы студентов по изучению трудов классиков марксизма-ленинизма, воспитывать у  студентов творчесвое отношение к изучению марксистско-ленинской теории, учить их умению увязывать теорию с практикой коммунистического строительства.Заведующие кафедрами общественных наук, партийные бюро я руководители вузов должны позаботиться об улучшении научно-исследовательской работы кафедр.Сейчас, когда быстрыми темпами растет наука в нашей стране и неуклонно поднимается технический уровень всех отраслей производства, еще более повышается роль преподавателя специальных дисциплин. Готовя будущих специалистов-новз- торов, он должен вооружать их глубокими знаниями в ссотвстствип с ypoBHCsi современной науки. Огромное значение лая глубокого усвоения специальных 'курсов имеет озеакомленке студентов с  методами научно-исследовательской работы в той или иной отрасли науки.Б  СОЖЗ.ЛСНИ10, научный уровень .лекций многих препо.гавателей специальных лиспип.лин низок. Часто в излол;ении учебного материал? допускается упрощенчество, преподавание ве.гстся без учета достижений советской науки и техники, в отрыве от практики.Большие недостатки в научно-методическом отношении имеются, например, в занятиях, проводимых рядом преподавателей Томского политехвичесвого института, в частности, на радиотехническом факультете.В медицинском институте все еще медленно идет перестройка преподавания в свете учения академика II. П. Павлова. На кафедре факультетской педиатрии (заведующий кафедрой профессор Осипов) не уделялось внимания вопросам павловского учения при изучении раздела о диэтотераппи. Совершенно не нашли отражения вопросы павловского учения на практических занятиях студентов при кафедре биохимии (заведующий кафедрой профессор Кашрвник).Нужно быстрее устранять недостатки в преподавеник. Искусство преподавания не приходит само собой, им нужно настойчиво и упорно овладевать. Кафе.гры до.лжны постоянно заботиться о выращивании квалифицированных кадров преподавателей.Отдельные руководители кафедр не придают еще должной значения контролю за качеством лекций я семинарских занятий. посещают их редко и во-время не принимают мер к исправлению недостатков, обнаруженных в преподаиании. Редко проводится в вузах обсуждение лекций опытных преподавателей Необходимо наладить постоянный контроль за качеством лекций, широко практиковать обмен лучшим преподавательским опытом, развивать критику и самокритику в преподавательских коллективах с тем, чтобы вскрывать и быстро устранять недостатки в учебной работе.Значительную часть научных работников вузов составляют молодые ученые. Это ставит особенно остро вопрос о повышении преподавательского мастерства, о систематической помощи тем. кто не имеет еще достаточиого опыта преподавания.Не только .текции, но и все стороны учебного процесса должны совершенствоваться.Задача работников вузов —  неустанно повышать идснно-тсорстичесвий уровень преподавания.Работники вузов должны повеедневно совершенствовать свое педагогическое мастерство, пополнять знания в об-тасти марксистско-ленинской науки, в области специальных наук, повышать свою научную ква.тпфикациюСейчас в вузах проходит весенняя экзаменационная сессия, подводятся итоги работы студентов п преподавателей за год. Необходимо глубоко проанализировать эти итоги с тем, чтобы наметить пути дальнейшего улучшеиия работы вузов.Долг работников высшей школы —  постоянно совершенствовать свое преподавательское мастерство, улучшать качество подготовки молодых специалистов.'  '  iiiiiiiimtiiiiiiТворческая инициатива новаторовБАКУ. 13 нюня. (ТАСС). В механосборочном це.хе завода имени 1 Мая собрались молодые токзри-скоросгнпжи заводоа вефтяаого машиностроения. На cTaiHJic «ДИП-500» демонстрировал свой опыт ра^ты  по методу В . Колесова комсомолец X . Сабитов. Увеличив подачу резца более чем в пять раз при глубине резания семь —  восемь миллиметров, он начал обработку вала четырехдюймовой лебедки. С большим иятересом присутствующие следили за работой стахановца. За 20 .минут тов. Сабитов прошел трехметровую длину стального вала, проделав операцию, на которую обычно уходило два часа.Резец, которым работал стахаяовещ, изготовлен по принципу резца В. Колесова. Создатель резца —  недавний токарь, ныне ставший мастер цеха В. Унанов известен многими новаторскими начинаншями. Но оримвру щюсла1влеашых скоростиихоз

Образцово подготовить и высокопроизводительно 
использовать машины на заготовке кормов

II. Быкова и Г. Борткевича он широко внедрил скоростной метод обработки металла. Когда стало известно, в чем состоит опыт В . Колесова. Унанов аз1'ото- вил резец новой геомсфрип, внес в аго конструкцию значительные изменения.Пе1рвын же таким резцам Уналов в течение часа обраСютал партию деталей для нефтяного оборуло(ва>ния. запланированную на рабочий день. Способ этот стали применять почта все токари цеха.О резцах Унанова узнал» в стране. На завод поступают письма из Тбилиси, Омска. Воронежа и других городов. Их авторы просят прислать чертежи и образец резца. Азербайджанский научно-исследовательский йнститут нефтяного машиностроения дал высокую оценку резцам новатора. рекомендовал их для xuiauieueHuifl ua друтах ареоариятиях.

К сенокосу готовыНаступает ответственная пора заготовки кормов. Болхозиики нашей сельхозартели поставили перед собой задачу ор- ганпзованпо провести уборку трав в лучшие агротехнические сроки, во что бы то ни стало выполнить план заготовки кормов. Мы решили все сеноуборочные работы провести за 15— 20 дней и закончить их до начала жатвы хлебов.У  нас есть все условия и возможности, чтобы успешно справиться с этой зада-Болхозные кузпепы Василий Петрович Каньшин и Терентий Алексеевич Марков отремонтирова.ди 20 сенокосилок п столько же конных граблей. В колхозе изготовлено 400 штук ручных граб.1ей и 350 деревянных вил.На заготовке сена будет работать 160 колхозников. Составлен рабочий план заготовки корнов. Каждый волхознт; знает, что он будет делать во время сенокоса. За машинистанп сенокосилок закреплены лошади, на которых они будут работать. Сейчас лошааи поставлены на отдых.Общественное животноводство колхоза увеличивается из года в год. План нынешнего года по к1)упному рогатому скоту выполнен на 115 процентов, по лошадям —  на 110 процентов, овцам —  на 123 процента. До конца года стадо крупного рогатого скота увеличится еще на 120 голов, овец —  на^ЗОО голов.Нынче нам на.то заготовить 49.140 центнеров сена. 1.680 т ш т  силоса. К закладке силоса мы приступили с 12  июня.Между колхозниками разгорается соревнование за систематическое выполнение к перевыполнение норм выработки на заготовке кормов.
П. ТРУ6АЧЕВ. 

бригаоир кормодобывающей бригады 
колхоза имени Ворошилова, Колпа- 

шевского района.

Не медлить с уходом 
за посевамиЗЫРЯНКА. (По телефону). В сельхозартели имени Кагановича план сева пшеницы значительно перевыполнен. Она посеяна по парам п зяби, на семенных участках посев пронзпеден перекрестньп! способом чистосортными семенал!и. Посевы очень хорошие. Еолхозники приступили к их прополке и подкормке.Организованна ведут подкормку яровых посевов члены колхоза «Октябрь», Плов- сЕого сельсовета.Хороши посевы в катхозе «Борьба за коммунизм». Сейчас усилия колхозников и механизаторов направлены на то, чтобы обеспечить хороший уход за ними. Здесь пмным ходом идут прополочные работы. Полеволчес.кие бригады тт. Силаева и Шалагяна очистили от сорняков бо.-|ьшие площади посева На прополке зерновых и технических культур ежедневно работают по 45— 50 человек из каждой патеволче- ской бригады. Колхозники полностью про- полош семенные участки пшеницы. ,1уч- ше других на прополке работают колхозницы тт. Ерохова, Тимофеева. Шкуратова, Новикова, Гололобова и другие.Приступили к прополке пшеницы и льна-долгунца колхозники колхозов имени Сталина, имени Молотова.Однако во многих колхозах Зырянского района уход за посевами организован плохо. В сельхозартелях имени Жданова, имени Фрунзе, имени Кирова подкормкой и прополкой яровых не занимаются, удобрения в почву не вносятся. Руководители этих колхозов недооценивают всей важности своевременного ухода за посевами и не организуют проведение этой работы.

Л. BORTEHKO.

—  БУДЕМ СОРЕВНОВАТЬСЯ ЗА БЫСТРЕЙШЕЕ ПРОВЕДЕНИЕ СЕНОКОСА
Беру обязательство скосить 130 гектаров травЧтобы обеспечить общественный скот кормами на весь стойловый !(сриод, нашему колхозу предстоит скосить 1.540 гектаров трав на естественных сенокосах и 590 гектаров сеяных трав. Нуясиы быстрые темпы сенокошения и всех последующих сеноуборочных работ.Часть травы мы будем косить тракторными сенокосилками. Но в основном сенокошение будем вести коннымл сенокосилками. У  нас много таких лугов, где тракторные сенокосилки работать нс могут. Поэтому мы должны особенно тщательно проду5гать и спланировать работу машиниста каждой конной сенокосилки, добиться высокопроизводительного использования машин.Машинистом конной сенокосилки я буду работать третий сезон. В прошлом году за 10 дней мной было скошено только 45 гектаров трав, а можно было сделать в два раза больше. Но правление колхоза не

позаботилось р том, чтобы создать для этого соответствующие условия. Меня часто отрывали на другие работы, и машина простаивала.Я знаю, что мы, машинисты конных сенокосилок, будем во многом решать успел выполнения п.тана заготовки кормов Вот почему я хочу работать высокопроизводительно. Беру на себя обязательство скосить нынче конной сенокосилкой 130 гектаров трав и обеспечить высокое качество работы.Я  призываю всех машинистов конных сенокосилок нашей области организовать соревнование за высокую выработку ва сенокосилку и отличное качество работы, за вы- по.ткенне и перевыполнение п-дана заготовки кормов для общественного животноводства.
А ЖЕЛЕХОВСКИЙ, 

машинист ионной сенокосилки 
колхоза имени Сталина, 

Молчановского .района.

ВЫзов принимаем
Коллективу механизаторов Ювалинской М Т С  

Томской области

Дорогие товарищи!Мы приветствуем ваше стремление еще упорнее бороться за выполнение л перевы- пмнение плана тракторных работ, повышение урожайности всех сельскохозяйственных культур и дальнейшее развитие животноводства в обслуживаемых колхозах.Ваше письмо мы обсудили на совете МТС и решили вызов на социалистическое соревнование принять.Претворяя в жизнь директивы XIX съезда партии по дальнейшему подъему социалистического сельского хозяйства, наши механизаторы включились в социалистическое соревнование и добиваются высоких показателей в своей работе.Бригада члена КПСС тов. Павла Ступ- нпцкого выполнила полугодовое задание на 130 процентов, , выработала на 15-сильный трактор по 316 гектаров мягкой пахоты и сэкономила горючего 4.556 килограммов. Бригада тов. Мельникова выполнила полугодовое задание на 115 процентов, выработала на 15-сильный трактор 314 гектаров и сэкономила горючего 3.840 килограммов. Бригада Лидии Бурлак выполнила полугодовое задание на 147 процентов, выработала на 15-сильный трактор 325 гектаров к сэкономила около тысячи килограммов горючего.В целом по JITC средняя выработка на условный трактор составляет 215 гектаров мягкой пахоты, полугодовое задание перевыполнено.Ваши условия на социалистическое соревнование мы принимаем. Мы ставим своей задачей:1. Получить урожай зерновых культур в обслуживаемых колхозах по 105 пудов с гектара со всей площади посева,

Механизаторы Худяш ев- ской М Т С  Кемеровской области вызвали на соревнование коллектив Ювалинской М Т С  Кож>'вннковского района. Обсуж дая этот вызов, механизаторы Ю валинской М Т С  прняялн его и в свою очередь решили вызвать на соревнование коллектив Литвиновской М Т С  Кемеровской области. Ниж е мы публикуем ответное письмо из Литвиновской М Т С .

а на семенных участках —  но 120 пудов, овощей и картофеля —  по 900 пудов с гектара.2 . Через специалистов сельского хозяйства МТС организовать и обеспечить в колхозах тщательный уход за посевами зерновых культур, произвести двукратное окучивание и прополку картофеля, а также тщательную меж- дуря.тнуго обработку овощей, картофеля.3 . Весь выращенный урожай убратьво-время и без потерь, обеспечить выполнение натуроплаты за работы МТС иобязательных поставок государству к первому октября.4 . Поднять в установ-тенные сроки чистых паров не менее 4 .200 гектаров, черных —  2 тыс. гектаров.Вспахать зяби не менее 11 .100 гектаров и освоить 150 гектаров це.тпнных земель.5 . Сев озимых провести в период с 5 по 25 августа 1953 г. и только по хорошо обработанным парам, сортовыми семенами. 80 процентов площади засеять перекрестным способом.
6. Выполнить план механизированной заготовки кормов для общественного животноводства.7 . Улучшить использование машинно- тракторного парка, выработать за сезон на 15-еильный трактор не менее 600 гектаров, а  на 15-футовьш комбайн —  360 гектаров.
8. Обязуемся снизить себестоимость' обработки каждого гектара на один рубль.Письмо подписали по порученпю кол- .тектнва Литвиновской МТС Яшкииского района Кемеровской области

В. БОГОМЯГКОВ, 
директор МТС,

Б. АТОРИН,
зам. директора МТС по политчасти.

М Е С Я Ч Н И К  Д О Р О Ж Н О Г О  
С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А

Организованное
началоПрошла первая половива месячпика дорожного строительства. Результаты этих цаен показывают, что колхозники сельхозартелей Бакчарского района стремятся быстро привести в порядок проезжие дороги. Сейчас на ремонте дорог я  искусственных сооружений работает свыше 4'25 кол.хозяиков.'Среди колхозников развернулось соцна- .чистическое соревнование за образцовое проведение месячника и быстрое околча- Епе дорожных работ.Пример о о гал и зова иной работы показывает бригада к а т з а  hmchiu Кирова, которая ремонтирует участок дороги на тракте Бакчар —  Большая Галка. Правление колхоза организовало дорожную бригаду из лучших колхозников и колхозниц, снабдило ее необходимым инструментом, выделя.10 нужное количество лошадей и телег. 6 бригаде так расставлены люци, чтобы каждый знал свое место и определенную работу. Такая организация работ позволила уже с первых дней иесяч>вика добиваться успехов.Бригада отремонтировала пять водосточных труб, вывезла для выравнивания тракта более 260 кубометров земли, к месту ремонтных работ подвезла 160 кубометров леса. По-стахановски здесь трудятся землекопы и возчикп бригады. Так, землекопы тт. Дронов, .Морозов в день вынимают по 7 ,5 кубометра грунта вместо 6 ,4 кубометра по норме. Возчики тт. Верхотуров, Ануфриев выполняют дневное задание на 150— 160 процентов.Организованно проводит месячник дорожного строительства колхоз ямеяв Хрущ е в а . Ремонтируя тракт между Ба5.чар«>м и Усть-Галкой. колхозники заканчивают peoujiHT водосточных сооружепий, профилировку дороги. К началу хлебоваготовок тракт будет цриведен в хорошее состоя- нме.Активно вклю'гвлся в месячник дорожного строительства коллектив Бакчарского дорожко-экспдоатапионного участка. На профилировке дорога и очистке кюветов применяются кзяавокопате1ль и грейдер. Подвозка земли производится пятью авто- маппинамн. На тракте, где ремонт производится силами дорожпо-эксплоатационно- го участка, работают я  колхозники. Здесь хорошо трудятся колхозники сельховарте- ли «Победа .социализма». Наилучших результатов достиг колхозник Семен Драгу- яа . который выпо.тнясгг хнеш ую норму на 200 процентов. По полторы нормы в день дают Егор Льязгов и Антон Хасько.Актпвно участвуют в несячянкв дорожного строительства колхозы имени .1еаииа ц «Северное сияние».

Т. ТИМОФЕЕВ.

ПЕРЕВЫ ПОЛНЯЮ  Т 
П Л А НКолхозники сельхозяртс.ти ячени /Кда- нова, Парбигского района, дружно и организованно работают на ремовте дорог. Они батее че« в три раза перевы- поллилт! план трулотого участия членов сельхозартели в строительстве искусствея- иых сооружений.> В  настоящее время дорожная бригада колхоза заканчивает строительство труб на своей участке и переходит на ремоат Ведгегнекой лежневой дороги.В интересах быстрейшего выпадкеяия плаша ремонта дорог района члены ceiib- хозарте.тп имени Жданова оказывают помощь колхозникам сельхозартели пменя Ворошилова, Кенгйнского сельсовета.

А. БУЗОВ.
завеяукш|ий яорожным отделом 

Ларбигского райисполкома.

П О  р о д н о й  с т р а н е
Р А С Ш И Р Я Е Т С Я  П Р О И З В О Д С Т В О  Т К А Н Е Й , 

О Д Е Ж Д Ы , О Б У В И
Беседа с заместителем Министра легкой и пищевой 

промышленности С С С Р  тов. Н . С . РыжовымПредприятия легкой промышленности, занятые ПРОИЗВОДСТВОМ тканей, обуви, одежды и других нздс-иий, из года в год увеличивают выпуск про.тукт1И.Рост производства достигается за счет лучшего пспольэов.-1«н я обарудования и сырья, а  также пуска новых н рехояст- рукцяи действующих поедпп«Ш1йй. За послевоенные годы « а  предприятиях легкой ггромышлелности установлено свыше 170 тысяч новых мзлгин п станков.Значительное увеличение в ь тбо т::п  шерстяных и шелковых тканей позволило расширить ассортиметт изделий швейной промышленности. К весенне-летнему сезону разработано более 1.600 новых миделей костюмов, платьев, пальто и других изде.'шП. Обувные фабрчпит изготовляют обувь более тысячи моделей и фасонов. Почти на 40 процентов раенпиремо по сравнению с 1951 годом пдкшзводство модельной обуви. Организован массовый выпуск обув» на облегченной пористой подошве. женских ботинок с  меховой отделкой, туфель на клиновидном каблуке.Во втором полугодии трудящиеся падуча? больше высококачественных шерстя

ных тканей; трико «метро» и «уд,|рнн!К», бостона, габар.дина, коверкота, драла «велюр» и «столичный». Увеличивается выпуск шелковых креповых ткЗ'Ней и штапельных ткалей. шелдмвого грвдкотажяого белья, |щерстяного верхнего трикотажа, МУЖСК1И  и женских костюмов из высоло- качсственнОй матепи-и.Ме.ховая промышле-нность больше даст изделий из каракуля —  манго, воротников, головных уборов. Значительно расширяется производство и в других отраслях прояышлеиности.В настоящее время ведется строч[т«.1Ь- ■ ство мощных текстильных прелп|гаятий в районах Иоваджья, Барнаула, Херсона и другах местах. Ввод их в действ!1е позволит в несколько паз увеличить выпуск продукции, спрос « а  которую гид.' Ш' полностью удовлетворяется. С  пуском Камышинского я Барнаульского x .io n iji4)oy- млжннх комбинатов выработка ворсовых тканей увеличится в десять раз по c^laв- аению с 1953 годам. Значительно возрастет 1ПЮИЗВО1СТБ0 меланжевых тканей, флаиели. 6uukiu. (ТАСС).
МЕХАНИЗАТОРЫ СЕЛА ПРИМЕНЯЮТ МЕТОД В. КОЛЕСОВАСТАЛЦНО. 15 июня. (ТАСС). Новый метод резания мвга.д.да. прод.тоженный токарем В. Колесовым, находит широкое прамеяение в мастерских МТС. кадхозов и совхозов об.дасти. В изучении его бадь- шую помощь оказывают cTaxanoBUH промышленных предприятий,В Амвросневке состоялось совещание с&дьских механизаторов, посвященное методу куйбышевского новатора. Нетюд собравшимися вы стуш л последователь В . Ко

лесова токарь цемелтЕого завода В . Рсн- кус. Он рассказал об успехах, достигнутых им благодаря применению метода новатора. Затем участники совещания .чо- бывади в пвнтральных механических мастерских завода и ознаками-дись с новой технологией обработки мотждла, а  также с  конструкциями резцов.Высокопровзводительньей метод работы лоэво.дил коллективам ряда МТС юсро'шо завершить реыонт уборочных машин.

Доклад опытника Т. С. Мальцева в Министерстве 
сельского хозяйства и заготовок СССРв  Мшшстрргтве сельского хозяйства и заготовок (XICP 15 июня откры.дось расширенное заседание тсхиичсского совета, посвященное научным исследованиям известного ко.д.хозного опытника лауреата Ста.тинской премии Т . С . Мальцева.На заседании присутствуют видные деятели науки, специа.дисты сельского хозяйства.Т. С . Мальцев выступил с  доададом о новых агротехнических приемах получения высоких и устойчивых урожаев, разработанных под его руководством в колхозе «Заветы Ленина», Шадринского района. Курганской области.—  Два с лишним года наз.зд, —  сообщил докладчик, —  при нашем колхозе была создана опытная станция —  первая такого рода станция в Советском Союзе. Она отличается от обычных тем, что наука здесь неиосре.ктвенно связана с производством, и опыты проводятся на всей площади пахотной земли колхоза —  на 4.800 гектарах. Ее директор одновременно и полевод колхоза, его заместитель —  председатель .«олхоза.Участники заседания с  большим вниманием заслушали рассказ тов. Мальцева о том, как обычный колхоз преврати.тся в научно-исследовательское учреждение, работа которого вызывает все более широкий интерес.

Тов. Мальцев рассказал об опыте получения высоких, устойчиных урожаев в Зауралье, о новой системе обработки почвы, при которой пахота пронзво.штся не ежегодно, з через 4— 5 лет, на паровом иоле. Колхоз, применивший эту систему. получал по 2 0 — 40 центнеров яровой пшеницы с гектара. Вспашка проводилась на глубину до 40— 50 сантиметров плугами без отвалов. Прп такой пахоте нижпия слой не переворачивается наверх. Разрабпт.гна агротехника ухода за полями, обеспечивающая гохранение влаги, накопление питательных веществ в почве, уничтожение сорной растительности.Новая система обработки почвы не только устраняет необходимость ежего.шой вспашки полей, но обеспечивает хорошую структуру почвы, непрерывное повышение ее пло.тородинНоватор-опытник указа.? в докладе на необхо.гимость соз.1ання бо.лес совершенных почвообрабатывающих орудий, соответствующих псре.1овой агротехнике.Выступившие из этом заседании в прениях академик Т. Д. Лысенко, действительный член Всесоюзной Лкздемпн сельскохозяйственных наук II. В . Якуш - кнн, профессор В. Е Писарев и другие ученые ука.за.1и на большое значение опытов Т . С . Мальцева. (Т.1СС).
В Ы П Л А Т А  в ы и г р ы ш е йКШППНЕВ. Вчера сберагательные кассы Молдавии гсриступи.ти к оплате выиг- рьппей. вьшавших в одпяиадцатом тираже Государственного дву™роц*нтпого займа 1948 года. За день сберкассы Кишинева оплатили выигрышей на 100 тысяч рублей.За послевоенные годы трудящиеся рес

публики палучили 175 агиллвонов рублей выгагрышей по государственным займам, ХАРЬКОВ. За два дня сберегательные кассы города вып.щтнли выигрышей но одиннадцатому тиражу Госуда.рственного Лвухлропентного займа 1948 года более 
1.100  тысяч рублей.15 июня. (ТА (Х ).
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Совершенствовать методы партийной работы6  Бакчзтю с4Стоя;таеь се.тънал рабонвал партийная вонференцкя. Отчетный ю к- лад о работе районного кйзпчгста парпш  сделал первый секретарь роакш а КПСС тов. Бабанов.Локлалчнк и в ы т и а в ш р р  в ареляях отмечали, что вея м ^ а  райкома ллртен 
и первичных партийных оргалнзапий была направлена на выполнеяпе решейни X IX  съезда партии. Райком КПСС больше стал уделять внпмапня Bonpocaai органи- зашюнно-цартчпшой и партийзсо-лолптпче- ской работы, регулярнее т л и  проводиться пленумы райкома, собрания партийного актива. Уровень критики п самокритики в районной нарторгаиизанш) повысился. В парторгамиаациях ГалюинскоЯ МТС. колхоза имели Калгшииа, районной к<яторы связи. Первомайской п Ключевской территориальных парторганизациях улучшилась органлзанвонно-лартнйная работа, лучше стали готовиться и  проводиться партийные собрания. Бм ьш е стало уде.ляться внпмалия работе с беспартийным актлком.Подъем аргаяязаппонно-партщйной в н,1ео.10гической работы способствовал более квалифипираванному и оооратпввому реш енш  хозяйственно-поаитеческих задач. стоящих перед оамтенон парторгали- запией.В районе в текущем году органпзовап- но и в саалые срокя проееаеи весеякпй сов. Возросла механизация полевых работ я трудоемких работ в жп»отно.водстве. Уве.тичи.тись неделимые фонды сельхозартелей. Лучше стали работать лотреби- тАЛЬская Еооперапия, местная промышленность.Однадо, как указали делегаты конфе- ренцин, райком партпи. первячвые ларт- организаншн в советские органы все еще мед-ленно перестраивают свою работу в соответствии с  решення'мп I1 X  съезда КПСС.Райком КПСС не дгрппял делжньлх мер к повышелим ро.ти ко^лхозных первичных парторганпзап'нй в органпзадаюняо-хозяй- ственнон уквещенип ко .и о » в . В колхозах имеяв Молотиа и имели BopouOT.TOBa прнлиягеяа роль парторгаиизацип; ко^лхоз- ные парторгалиэаппи все еще слабо осуществляют КОНТРОЛЬ .та хозяйственной деятельностью правлений арте.лсй. В  8 в<И1о.тах до еих пор h it  партийных организаций. Райком павтав мало разбивает иявпиативу первичных пафтогрглнкзацпй. ча собраниях коммунисте® осуждаются больше вопросы, решлендованиые райко-ИО.М.Бюро, аппарат районного партиГгаото комитета и райисполком нодиффсфенпиро- валио рттшодлт колхозами. ма.то помогают слабым в органпзапиовно-хозлбстьеи- жш  отношении ссльхозалтеляи.—  В нашей работе еще много недостатков. —  сказал директор Галкинской МТС тов. Андрианов. —  МТС ма.ло обращает внЕмаяи* на укрепление 8коно.мики отстающих ЛОЛ.ХОЭОВ имени Хрущева и пме-

кя Буденного. Здесь слабо раетита мечХЗ' нпзация в яшвотноводстве. Мало уде.ляет- ся внимания возделыванию .льна. П овш - яы в этом не только мы, работники M IC , но и руководящие органы района. Бюро райкома КПСС и райисполком часто обсуждают ВОПРОСЫ организацвонно^озяй- стаенного укрепления отстающих колхозов. о.лнако депо дальше обсуждения не клет. Но поднята также огветственносгь ряда председателей колхозов за укрепление артельного хозяйства.!1ведсматт.ля колхоз»® тт. Созыш н, Мерзляков, Рать»ев я своих ВиСТ)-ИЛ£ИИЯХ указали, что райком партии упускает из ноля зрения тайне важные в о а ж ы , как организация труда в кол.лозах, повы- ше.няе Р0.1Я спеШ!а.Л1стов сельского хозяйства, внадрвние высокой культуры в колхозное производство.—  Работники панкома КПСС и райисполкома, —  отметил тов. Рагьков, —  бывая на мостах, глубоко нс анализируют причины недостатков в работе содьзозар- телеД и колхозных папторганизаций. не подсказывают пути устранения недостатков. Нашему колхозу, Hanpiraeip. ничего Кб дал приезд представителя райисполкома тов. Прокопенко. В течение всего вссеяшего сива он .ла.льше колхозной конторы не был н не по.чог нам решить многие вопросы колхозного производства.Большов BHUiMamie уделали делегаты конФеренкнн в оп ж ам  контроля за испол- кеН'Исм решений вышестояищх партийных п советских органов и пешешш местных органов. Делегаты тт. Островский, Щ ука, ПагЕшев отмепшти. что бюро райкома  ̂лл.ртиа приняло много решгаий по во»про- сам хозяйственного и кулытрного строя- тельства. но контроль за их испо.тнение1М был поставлен слабо.Как указывали на конференции, бюро, пленумы райкома приняли за отчетный период 16 постановлений о работе .жнро-чхоза. однано секретари рлй- юяга паршей « е  знают, как эти постановления на доле выполняются.Делегаты конференции т г . -Таирова и Попова указатн на отсутствие повседневной помощи секретарям парторганизаций- Большая долл вины за это ладаот на отдел па.ртийных, про(рсоюэных и комсомольских отганизашш. Его рвбошшки слабо ломосали улучшать оргаюнзадаолно- партнйную работ5'- Мало учил райком методам партийной работы секретарей первичных ларторганЕзапнй.Делегат тов. Лаврова сказала:—  Я  молодой секретарь партийной организация, опыта у меня нет. Стола составлять план, я сразу же возникли за- трудненля, какие вопросы ставить на обсуждение лартнй'Ното собрания, как правильно дать поручеогая коммунистам. Дкдала я  семинара. Но н семинар не дал ответа на возникшие вопросы. А разве нс мог кто-либо из рабочшкоБ щайкшз приехать в на месте подсказать мне, как и что нужно сделать?

Многие делегаты конфереяцнл указывали на иеобхо|Шмость поднять идейный уровйнь а-гитациояно-пропагалдистсвой работы. Тт. Накоряков и Еунгу-ров отметили. что агпташмяная н культурно-про- свегительяая paWra среди яаселеяия района носит к-ампанейсвий харалтеф. Лекции и доклады в отдаленных полеводческих броп'адах проводятся редко. Лекции часто читаются на низком илеАком уровне. в отрыве от практических задач, стоящих перед районом.—  Отдел пронагаяды и агетации, —  указал тов. Куегуров. —  не поамгаеп занеститеаям директоров МТС по пол ипа- сти организовать массовонпо.Б111«чесвую работу среди механлзаторов. Мяло помощи оказывает дглрторганнзапчяш МТС отдел сельского хозяйства райкома КПСС.Секретарь райкома комсомола тов. Сдобной критнко-ил райком КПСС и отдель- ш>тх секретарей парторганизаций за неудовлетворительное руководство комсомольской работой. Он залБял, что работники райкома КПСС н многие смфспари иаргоргак-излпий редко ифисутствуют на комсомольских собраниях, мало общаются с молотежыо.Заведующий районным отделом народного образования то®. Шерстюк отметил, что в школах района улучшилась постановка учебно-воспитательной работы, но она была бы значительно лучше, ес.ти бы этому де.ту больше уделяли внимания партийные организации.На кодференшга был подвергнут критике стиль работы руководителей лес- шхимхоза тт, Ти-тичко и Нагишева. Делегаты конференжги тт. .Харитонов, Полы- галов, Петровиче® указали, что одной из ПРИЧИН невыполнения государстветного п.тала лесозаготовок является отсутствяс конкретного руководства лесозаготовительными пунктами и мастерскнм-и участка^1И со стороны руко»о,1яЩ'Их работников лес-1ГООИХ<Ш.—  Ру*зводите.тн леспромхоза и пнже- нерно-тесогаческио работники. —  сказал топ. Потровичев. —  ото-рвалнсь от основных участков, слабо связаны с дссягнн- качи. бракс1рами и иеханиэато.ра.мп.Всего на копференцин выступпло 24 человека.В работе кон1[)ооеяшп1 принял участяе первый сокфетарь Томского обкома КПСС тов. Москвин.Ко.чмуяисты признали работу райкома КПСС удовлетворительной. Принято по- становлешне, в котором назгечшы меры дальнейшего улучшения оргашзацнонно- партийной н партийно-политической ]йбо- ты. хозяйстванлого н культурного строи- те»1ьствз в районе. Избран новый состав райкома КПСС.На ожтоявшемся плонумс райкома neip- вым секрета1рем райкома партии избран тов. М. Ф. Бабаков, секретарями райкома —  тов. к . Г . Ломаев и тов. А . А . Каспе-
Руководит ь копкрет по, со зн ан и ем  делаВ Кожсампгкоэо состоялась районная партийная конференция. Отчетный доклад о работе районного ком!1тета КПСС сделал секретарь раЛкема парпш  тов. Еучоров.К партийной вонферемшга район арп- гаел с  яокоторымя успехамп в развитии сельского хозяйства. Х .т^р об ы  района первыми в области ва-комчили всселний сое. Многие KX1X03U еже больше окрег1Л1и экономачсскл л оргакязапионно н свое- времеино вьшмляяют свои обязательства перед госудаоством. К такта артелям относятся. например, колхозы имени Крупской. имени Калияяяа, «Новый путь» и другие. Район значительно расширил посевную площадь, получил в 1952 году более высокие учкжал. З'йелнчппось поголовье обществешного скота в колховах. Повькился уровень механизации работ в селкком хозяйстве.Эти веаюторые успехи в колхозном строительстве являются результатом улучшения оргаллзагигонло-павтойной и партийно-политической работы. Конференция отмепиа. что оайком па.ртлл стал больше уде.хять энтаалпя оервнчлым партийным организациям.Отмечая полояительяые стороны в работе районной партийкой организации, кояфереяяпя сосредоточила главное внима- Л1№ на верешеявых задачах. ’Дочиаочик и вьктупагшне в п|>енялх делегаты подвергли резкой критик® сер»- еаные недостатки в  спшгбкя в деятельности юайкома партии, партийных. <wseT- ских я  хозяйственных оргаппзапшй. Конкретные (Гред.10жен1гл делегатов свядс- теяьстврвалп о стремлении котаунпстог раГкжа пустить в ход все производственные резервы, яастои'шво бороться за датьнейиее органнзадиокно-х«зяйгтво1н- яое уюреплоние колхозов. На кояферга- 

1СИИ отвечалось, что в районе есть еще отстающие колхозы, тактк, как колхозы «мсни Дзсржннского. (гмени Хрущева, которые го п и а  в год поктучагот низкие урож ая. не вьшолняют планов развитая об- шествеяного зя1тк1Тно1ю,тства. До оих пор в пелоторых сельхозарточтях допускаются нарушения Устава сельхозартели. П.юхо осваиваются колхозами района травопо.1Ь- ныо севообороты, не ведется работа по улучшению .лугов «  пастбиит. Колхозы района медлят с  заготовкой кормов для обшестттеипого животноводства.В своих выступлениях делегаты указывали. что не.1остйтков в хозяйственной деятельности было бы гораздо .ченыпе, если бы райком партии и его секретарги чт. Кучеров, Биноградов. Фирсов до конца отрешились от неправильных методов работы.—  • Райком партий. —  ска-зал делегат тов. Данильчеяко. —  нередко подменяет хозяйственные органы, опекает « х . рыпая сам за них текупще хозяйственные вопросы. Этим о« снижает свою роль органа полптического руководства, вызывает у хозяйствеляых руководителей безответственное омошение к  порученному делу.

Делегаты тт. Сснькли. Дроняя я многие другие отмечали, что самым слабым местом в деятельности районного комитст.а партия продолжает оставаться подбор, расстановка н восиитанис кадров.—  Бывают случая. —  говорит тов. Ш аховеш н. —  когда сзкиотрометировав- црие себя работнвки пегрестав.гяштса с  одного поста на другой. Так, малример, произошло с  коммунистом Ефимолы.ч. Ра- ■ ботая председателем Кяреевскогл сельпо, он допустял злоупотребленля. Его аалра- Енли председателем Ново-Сергиевского сельпо, где он продолжал вести себя по- прежнему. Несмотря на это, Ефимову до- вери.ти руководство Старо-Юваланежим маслозаводом. И здесь он был у.тичея в серьезном влоупотребленпи, но с  ответственной тюботы до сих пор не снят.О фактах либерального, зтрнм'нренческо- го отяошеяия райкома партии к нарупш- телям партийной н госуда.рств»ю1ной дис- пиаш ны  говорял оетретарь райкома комсомола тов. Гредасов. Он приводил Фалт с  секретарем парторгаинзацою! колхоза имени Андреева Буэлем. который систе- мат1{чески пьянствует, дооухкает аагорадь- ные поступки в быту н на работе, яе по- вьгшаст своих шолитичес.К1гх знаний. Райкому партии известно об этом, яо он не призвал в  порядку нарушителя партвйяойДНСЛ1Ш.ТЛНЫ.Председатель колхоза «Новый путь» тов. Васильев я  другие делегаты увазы- ва-тп раЛкому н ра^сполклму на то, что они недостаточно проявляют заботы о молодых коммунистах, выдвинутых на ту или иную руководящую работу.—  Направляя меня на работу, —  заявил тов. Васильев. —  райком партии я райнспол!ком обещали мне аммочь. Н а деле же я  ника.ко8 помощи но получаю. В райкоме я  рашгслолкомс даж»з но отклш- каются н а  мол просьбы.Делегаты напомнили, что п этом пи у бюро обкома naiiTHif век.ры.до мрупшые недостатки в шетановке ядео.догичоской ра- б»1ТЫ 8 Бож евкпковстй районной партийной организацт». Сделав соответешу- юшве выводы из оешоння бюро обкома КПСС, парторгапиззштя Коаа^внпшфского района стала глубже к  конкретнее заниматься вопросами лцеологии, улучшила работу по коммуЕистическону воспитанию трудящихся.Но все это. к-гк правильно 1юдчерк.1гоа- ля делегаты конференции, только первые шаги, начадо бо.дьшой работы.Отста-ваивс адеологнческой работы еще далеч:о не врееао.дбно. Итоговые занятии в сети иартийшого просвещения показа- .IU, что достигнутый уровень пропагал- днстской работы еще не отвечает высоким требованиям, вытекающим из рошемий XIX съезда лартив. Плохо была оргашзована яо.титнчсская учеба в парторганизациях колхозе® пм. .Андреева, нм. Хрущева и ряде других. Райком партии еще недост.тточно оказывает помощи первичным парторганизациям в налаживании

пропагандистской и агнтацпотаой работы. Отдельные партийные л советские руководящие работники беззаботно относятся К повышению своего политического уровня.Бавсдуюпп1Й отделом шюпагаады я  агп- талии райкома партии тов. Шалряк подверг острей криташз |рродседателя райисполкома тов. Власо’ва. комаядпра автороты гов. Мошкина н  ряд других коммунистов- руко^эодителей за то, что оан крайне мало уделяли вк'имания со.тнтическому са мообразованию.Дивектор Ювалпнекой МТС тов. Сучимо® указал на ясаостаткл в органязацин социалистичеекого сотктзноваммя л  «ассо- во-пол1ггической работы.Во йпюгнх первшгных па^рторгвиизациях маш>во-от<янтической работой, организацией сониа-тистического соревнования все еще занимаются только в период сезонных хозяйственно-политических кампаний, недооценивают наглядную агитацию.На ко'Нфвренци.и отмечалось, что PftWK- пия районной газеты «Кожешиковский колхозияк» еще недостаточно г.тубоко освещает ©опросы  па.ртпгйной, советосой хозяйственной ваботы..Делегаты ксмбячнчншпг говорили о той, что в райкоме еще слабо поставлена проверка испо.твения решений вышестоящих партийных органов и своих решений.Председатель колхоза «KoMjfyiHHCT» тов. Айдул»®. иалримел). указал, что работники райкома угартпи но осущ<*твляк>т cai- стематпческого зиеселневного контроля за вьшо.шепием решений райкома Б11СС.Резкой критике бьи пО'Двергнут файле- ло.зклм за иекгнкрвтнор. поверхностаое руковплство се.1ьсов»угаа№. колхозамя в  МТС. Делегаты указал», что |ийисиол.к<»1 судит о чмвультатах доятелькости сельсоветов. колхозов и МТС 310 средним «озса- зателяй!. но вникает глубоко в работу от- стаюпщх. яе аяалязнвуст з|рнчин их отставания. Аппарат .райнспо.ткома больше запивается ебором сшо.1ок да посылкой на моста многочнелонных постановлелнн, ®ы- •П0.ТНС1НИС же я х  « е  контролирует.Заведующий .районным отделом народ- н о т  |/Ц1азо®а«1гя тов. Лупонко указал на с.чабый контроль райкома партии и райисполкома за работой школ, на недостаточную работу UO воспитанию иедаго- гическнх клиюв.Ко.нфере«цпя пыгнялз постаповлоние, направленноо на лякиштатаю всех отмс- чонн-ых недостатков и попышепие утровия партийной работы в .районе.На ЕояФереяикп бьы обсужден также BM1D0C о состоянии оошествеиного животноводства Ф еайоие <и saroroiuxe корвюв.Состоялся ПЛРНУ.Ч вяокь «эбракного райкома партии. Плен''ч избрал первым секретарем райкома КПСС тов. Е . И . Ку- чврова, секретарями райкома— тов. В Виноградова и тов. С . Е . Параионихина,
О Б Л А С Т Н Ы Е  К У Р С Ы  П Р О П А Г А Н Д И С Т О ВП ри бяб.тивтеке Томского городского ко-1 Стедн них —  руководители кфужков .jo | дазатели рай»гнных партийных школ, ру- интета liliCC начали работу областные поучению исторян партян. диалектическо- ководнтелн семинаров тоопагалдистов. курсы пропагандисток. Из район»» области I го в исторического материализма, прело-1 Upor.paituia курсов рассчитааа на месяц, в а  курсы прибыло свыше 300 .человек. 1 1

Д о двух норм в смену молодой рабочий-шлифовщик Томского ремонтно-подшипникового завода Л еонид Деев. Он хорошо изучил свой станок, работает без брака.Н а  снимке: Леонид Деев за своим станком. Фото Ф . Хитриневнча.
К 17-летию СО ДНЯ СМЕРТИ 

А. М. ГОРЬКОГОЗавтра испо.тняется 17 лет со для CMfip- тп BCtTHKOfo русского писателя Алексея Макс11М0В1и а  Горького. Пткш&е^дення А. М. Горького с огромной лю6»>вью читают грудящиеся всех наггиояатьностей нашей сттралы. Болыной потгулятжостью пользуются книтп Горького у читателей русско-татарской библиотеш г. Томска.Но просьбе читателей раб»ггкикл биб- лиотегаи накануне дня ламятп А. М. Горького организовали громкую читку романа «Мать».В  биб.тпотеке органнзоваяа книжная выставка., на копгоой представлены книги писателя, подготовлея монтаж из пл- люстраший. отображающих жизнь п теор- чество великого художника слова.
ИА ЭК СК УР СИ Ю  

В  ТОМ СКв  гор. Томск прибыла на экскурстю группа школьппков из Бривошеинского района. Школьники ознакомятся с достопримечательностями города, с  музеями и лабораториями «ясти^утов, побывают в театре, областном врааведческом музее, ботаническом саду.На днях в Т»змск прибудет груш а игк»мьнпков из Чашското р ^ о н а . Побы- в а ш н е  на экскурсии учащиеся школ Молчаповского района выехали из Томска в ИР0Ш.ТУН1 субботу.
НОВЫЕ ЭЛЕКГРОСГАНЦИИБа центр.зльной усадьбе волхо.за имени Калинина, Парбнгегюго района, смонтирована колхозная электростамция.Ведется строительство Парбнгской .межколхозной электростаиции на 250 киловатт. Строители дали слово к 1 сентября сдать станцию в аксплоатацпю.Ю . КУЧЕБКО.
В с т р е ч а  ф утб о л ь н ы х  

ко м а н д  Т о м с к а  и А с и н оНа стадионе гор. Асино состоялась футбольная встреча на первенство Томской оАтастл между комаядам® «Локомотив-!» (ToiMCr ) в первой сборной комаадой Асино. Лепдвая половина игры а.гкоячи.гась со счетом 3:1 в пользу команды общтстаа «Локомотив».Вторая п о л » 1ша игры проходила в обоюдных атаках комалд я  закончилась со счетом 3:2 в пользу команды общества «Локонотпв». Со счетом 6:3 комавда обп1ества « .Ь бомотев» выиграла эту встречу. Б . ЦЫБУЛЬСКИЙ. судья первой всесоюзной категории по футболу.

РАЗВЕРНЕМ СОРЕВНОВАНИЕ ДОЯРОК 
ЗА ВЫСОКИЕ НАДОИ МОЛОКА

Доярка ко.чхоза «А ван гард». Каргасокского района, тов, Зубова взяла обязательство надонть в г.ы ветнем  году по 2 . 0 0 0  литров молока от каждой из закрси.ченных за ней коров.В  своем письме, (inyCviHitonaHHOM в газете «Красное Зна.мя» за 14 июня, она обрататась с  призывом ко всем дояркам областя «чргш вать содналнстнясскос сорсоноиавие дояров за высовке ыадои молока.Н н ж с мы публикуем отклнкм на письмо тов. Зубовой.
Х о р о ш е е  д ел о  п р е д л а г а е т  

т о в . З у б о в аЯсяджа колхоза «.Авангард», сксго района, тов. Зубова приз
Я  горячо . .  ._______________  беру на себя обязательсшв  этом году <п каждой в з  13 эалглилон- Я1И  аа .«ною копов надонть не менее как по 1.800 auTiKffi молока.Дояркой я ста.та оаботать с  ноября прошлого года. Работу полюбила л отдаю ей все свои силы. За пять месяцев току- ищго года я на.доила в среднем по 750 литров молока от Фуражной к»1р(1вы. Не меиьшего успеха добились ш остальные ДОЯРКИ нашего колхоза. Наш колхоз передовой в районе по надою аю.тока.Высокая продуктивность коров достигается благодаря правнлшону к»5рмлсн1П0 и хорошезгу содержанию животных. Ра- ця»>н кордшения у  нас составлен с учетом Ж1ГВ0Г0 веса каждой коровы. Правиль- н «  сочетавие грубых «  сочных кор.'И» способствует повьипению молочной продуктивности животных.Зимой я кермшла коров 3— i  раза в сутки, доила —  три раза. После первой дойки ЧНСТ1И 8 коров и выпускала их на двухчасовую прогулку. Среднесуточный кормовой рацион в стойловый период состоит. прпметшо. пз 9 килограммов сеяа, 9 килогпа-мяоз яюовой соломы. Кроме того, я  давала гтоповам коитоялоды. карто- фс.ть. концентраты, »двсяяую муку.Полом®!' годового яалоя воров мы ло- Л'чаем за пастбилшый период, поэтому органнзапян правильного кормления коров на пастбище уделяем особое вннманпз. Еще до начала пастьбы у нас был со ст ^ - лен план использования пастбищных участков. Мы иргаеняем загонную ластьбу скота. Летом коровы юполяательно подучают зеленую подкормку.Большое значение для твы ш ен н я пэо- дгвтнвяости Ж1Ш 1ТНЫХ имеет раздой во- р»>в. Я  постазила на раздой три коровы,

каждая пз них сразу же певыелта удой.За пять носяш » я иадои.да от эг>гх грех коров 4.200 литр»» мочтова. Подготовку КОРОВ к раздою я начинаю с л х  запуска. Запуск произвожу постепеяно. Вначаде немного сокращаю рапнон к»дров. потом из него исключаю концентрированные п сочные корма. Это уменьшает удои, и я перехожу сначала на двукратаую дойку, ПОТО.М —  на однократную, затеи дою корову один раз через день —  два я , в конце концов, совсем прекращаю дойку<Прямерно через две недсди после запуска я начинаю вводить в ра.цнон сочные II вон11ентрир»мзанные корма. Сухостойный пепиод у высокомолочяых коров д.дптся два —  два с  половиной месяда, у  низкопродуктпвных —  несколько меньше. За 10 дней до отела корзию коров вволю одним тольжо с « и * . Сразу после отела даю ведро теплой волы и ж<ндко за1Меш.и- ваю овсяную муку. Первые ддш после отела даю животным также одно село, а через неде.дю или не»много позже начинаю добавлять кондещтрировалные и сочные корма.Такой порядок вормлснея после отела обеспечивает высокую продукгявиость и хорошее состояние животных, прадулреж- дает заболевалпя.Для БОРОВ, постлвлеплых па раздой, мы состалтяем индивидуальные ращошы. В нпх включаются грубые, сочные в коа- пентрерованные корма. Норма коршлення увеличивается до тех пор. попа животные пе перестанут отзыватыя на прибавку кормов повышением удоев. Пою коров вволю.Тов. Зубова задумжта хорошее дело. Соревнование доярок за высокие над»}л молока поможет нам быстрее вьиго1.та«ть за- ладпгя пятой пятилеткл по повыпиши® ЦрОДУКТИВНОСТВ КОРОВ.
В. ПОДШИВАЙЛОВА.  ̂доярна колхоза «Наша Родина», Ножевниковского района.

П р е т е н з и я  к п р авл ен и ю  к о л х о з аУзнав об шшциатпве доярки колхоза «Авангард», Каргасоштого района, тов. Зубовой, предложившей оргзннзовап» со- ревнованис за высокие надои молока, я одобрила ее предложение.Расскажу про свою работу. Дояркой я работаю три года. За иной закреплено 14 кор»дв. Я  стараюсь повышать нх про- аукгивность, борюсь за сохранение молодняка. В прошлом году, например, а получила и сохранила 17 телят.Вся работа на нашей форме ведется строго по распорядку дня. Да иначе и нельзя. Всякое нарушение растюрядвз приводят в снижению удоев молока.Опыт показывает, что для повышепкя продувтавности коров очень важно язу- чить особенности каждой из них, знать, какие корма она поедает охотней, на какие отвечает повышсяием удоев. Я  стараюсь лучше изучить повадки и  привычки важ.юй коровы.Я  взяла обязательство в 1953 году от каждой фуражной коровы надоить по 1.500 литров мо.тока. Сейчас перешла на

' троекратное доение воров, это помогло по- , высить надой на два литра от каждой коровы. Добиваясь большей процуктявнос- та коров, ставлю своей задачей улучшать качество молока, повышать его жирность. Стараюсь хорошо выдаивать коров, ведь последнее струйки молока имеют самое большое содержание ж>гра.Работники пашей фермы прилзгоют немало усилий в  тону, чтобы увеличить поголовье скота в псук.тонно повышать его продуктивность. Но для этого enje 1и  созданы все условия. Животноводческие помещения приходят в негодность, в них зимой холодно и сыро. Правление колхоза и руководители МТС не заботятся о механизации фер.ч.Мы требуем, чтобы правление колхоз! больше заботилось о животаоводстае, создало нам все условия для выполнения взятых обязательств. Зоя ВОЕВОДА, доярка колхоза «Путь Ленина», Зырянсксго района.
Доярка Устинья ЧуклинаКолхозагакп смьхозарте.тя нмеш» Ворошилова, Паюбигекого района, уважают доярку Устинью Чуклину за добросовестный труд. В прошлом году она выполнила план надоя молока от своей группы коров. Нынче тов. Чуклина взяла обязатель

ство надоить в среднем не менее 1.250 ' лтпров молока от каждой коровы и свое обязательство выполняет.За 6 лет работы Усти-нья Чуштина не допустила ни одного случая падежа телят.
Внедрять индустриальные методы строительстваДтаювтивами X IX  съезда naipnm щ еду- сагатривается осуществить граядиозшую программу ааш п ш ого п культлжого строптельстаа. М ш ий объем государственного клпита.дьного стрвительства увеличится за текущее пятплетне. примерно, в два раза. Одноврсменао ставится задача снизить стоимость строительных работ ме «ексе чем на 20 процентов и полыснть производительность труда на строительство на 55 процентов.Важнейшая услою1»чи, обеспсчиваюицгм выполнение эгнх отщстстае-нных заданлй, является да-чикишес всемерное ра;шитие мс.х!инизац1ги. внедрение индуст1>иальньгх методов строительства.Индуствнал113.гцни стропто.тьстша партия и правитмьсгво удс.гиют большое вн«и.анис. Они заботятся о том, чтобы CTPonreiihUhie ергаяизации постоянно оснащались новой и новейшей техникой, чтобы труд строителей становился легче н тюизводигельнее. чтобы благодаря внедрению моданизапин с  каадым годом расширялись масипабы строительных работ.Тресты «Томскстрой», «Вумтрой», «Томлестралсстрой». отделы катогта1ьного строительства ряда заводов и другие стройтектьныс организапни оснащены бель- п я т  к»хтпчеств1.м раяюобра.'утой телникч. Это позволяет вести стфоительные работы круглый год высокими темпами. Но эти возможности используются крайне неудоз- jeTBO'iMTeijbiio. Б этом .таж.1ючлсгся одна из причин ыевьшо.тнения илалов строи- тельства.В большянс"'ве томских строительных организаций мпоосы мсхаиашция сгрои- ТС.1Ы1ЫХ работ и особенно вопросы комп- .двксной мехаошззгш решаются слабо. Многие мохализмы часто ирпсталвают. Плохо эксилоатируются крупные строительные малишы. РуЕоводитс.1Н строси d

строитваьяых йргап’изадий не обеспечивают необходимое количество траиспорт- ных сфедств для бэсопчкбойной работы экскаваторов, поэтому опв используются лишь в одну смену.В  тресте «Тоокжстрой» по.иеда бездействует экскаватор, а зеоилные работы ведутся вручную. В Tiifcre «Вуэстр»1Й» зем- ляыые работы производятся только вручную. С большой недопп’зкой тчюльзуют- ся землероДны») маиишы в ряде стр..<и- тсльных офгамизаций.Большое значение для ускофонпя бетонированных . работ H.M»«T (ipranireaJtuM центральных оеданизнрованных бетонора- створиььх узлов. Однако руководите.™ трестов «Томскстрой». «Вузстрой» тт. Креч- мло и  Фигугрмый и особепно »тделов капитального ствоятельстоа пресшриятнй до nociejHiiro BpCMeHiH ice глодали даже попыток для решен«я этого влж.кого вмщю- са. Он» избегают липших хл»лют, npenuo- читают ы-сти работы ло-стариике н.г мелких. разргкшенлых установках. Это ослабляет контроль за качеством бетона к растворов, требует большого количества рабочей силы.Крайне .чало внимаши; уделяется малой MoxaHiHsanuui. 11® на одном u.t объежтов, возводимых трсстаои! «Томскстрой», «Вузстрой» и отделаапг капитального стршугельства прадотиятий, не примемяст- ся ру'ш»зй элевтроянструмент. хотя имеется он в избытке. Такие трудоемше работы, как простружка провееов при настилке полов, производятся только вручную, а электрорубапки лежат на складах.Едохо модаЕезцровалы штукатурные работы. ВысокО'Прои'зводйтельныв штукатурные агрегаты на стройкл-х почти бездействуют. Неудквятедьно поэтому, что в тресте «Томспстфой» arospou год ие могут

приступить в отделке 24-квартл!рного Л1>- ма, хотя в быстрейшей сдаче этого объе»в- та есть ^льш ая необходпмость.Вопросы кочпдввснсй MCixaHroamiB ин- женерно-техническп.чи работивкамн пока еще не вешаются.Строчгрмьство любого объелта не «»>жст продэволнтьел без заранее рааработанкой технологии. Но ни одна стройка г. То»м»гка н»‘ имеет .pa-ipaAoTaiiHofi тихнолотаи, в по существу работы ведутся самотеком. Давно уже напрела необходимость иметь в производствемном аттарате стфоительчых организаций «и<‘.1гна.'[и<.‘т<®. занимающихся ра:}плботкой вопросов технологии щкшз- водства работ « а  объектах.Индустриалн.заппя строительства требует .хорошо оснащенной базы в виде подсобных продтшятий: столярных и деревообделочных цехов, iieixoB бетовных и же- леэобетоюшх кзде.тии. мастерских по из- готовденяю 1’з.кгв для са.нцтарйо-техниче- екях работ. По этому еоа рм у также педо- стат»>чно уделяется вн'нмания. а в т а к т  строительных организациях, как тресты «Томскстрой». «Вузстрой», ничего не делается для организации подсобных предприятий.Руияюднтедн трестов «Т»ягскстрой» я «Вузстрой» обязаны в кратчайший срок разршшгть вощюсы со строительство1М еоб- ствокных производственных баз.Отряители должны больше уделять внп- нания вопросам механизации, улучшению технолопш стровтельяого шюиэводства, созданию собствошпмх лровзводствеааых баз, всемерному развп'гою социаляствче- ского серюновалвя. При тамоч отношении к ды у строителл г. Томска бодуслов- яо смогут справиться с  посталю нны и перед ними задачам®,
К . КАТАНУХИН.
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О промысловых лабораториях 
в рыбодобывающих колхозахПосле укрутпгения рыйпдобывающив Б0Л103Ы об ла ет  стали большиия дозяАст- ваип. За ними завреплены тысячи гектаров рыбодозяйственных угодий, государство предоставило ни мощную соврежя- вую технику для ведения рыболовгтва.Задача рыбодобывающих колхозов заключается в том, чтобы полностью использовать эту технику, обеспечить непрерывное повышение производительности гру- ка рыбаков н на этой основе добнться роста уловов рыбы. Скорейшему решению этой задачи буиет способствовать организация в рыболовецких и сельскохозяйственных колхозах промысловых лабораторий.В укрупненных колхозах вепре.ченяым ус.товнем повышения рыбодобычи является широкая механизация производственных процессов, внедрение моторов, лебедок н других механизмов. Для обслу- живанпя техники на промысле колхоз должен иметь мотористов, механиков. Чтобы вести промысел в течение всего года. необход}гмо использовать различные орудия я способы лова, производить ком- бинировац1Ный .юв, т. е. одновременно п|»!менять па разны.х водоемах, для вылова разной рыбы различные орудия ло- . ва.Правильная организация рыбз.товства в современном крупяох колхозе немыслима без систематического обучения рыболовецких кадров. Еацры цолэ:ны готовиться через систему курсов рыбохозяйственного минимума, аналогичную системе подготовки кадров в сельхозартелях.Рыбаки, а особенно бригадиры, должны быть ягатокачп своего дела: уметь строить орудия .лова, эффективно испо.тьзо- вать 1ГХ, сохранять и ремонтировать, научиться определять рыбопродуктивность водоемов и знать, как можно ев повышать. Им необходимо знать календарь рыбопромысловых работ и уметь обловить водоемы своевременно, с учетом В.7ПЯННЯ погоды на распрагеленне рыбных запасов, уметь организовать охрану рыбных запасов и проверить необходимые мелиоративные п рыбоводные работы.В Томской области, где рыболовство является впзгнпй отраслью хозяйства, ф:'ШОЗЯЗЯ рыбонромыс.ювая .лаборатория должна явиться вязовым очагом рыбохозяйственной культуры. Во главе ее должен стоять опытный рыбак-новатор, хорошо знающий местные ус.товия л любящий свое дело, или подготовлеяны1< рыбовод. Основные за.дачи рыбоцромыг.товон лаборатории должны сводюгьея к обобще- hkbj в распространению передового опыта рыболовства, изысканию средств уве-ЛИЧеВИЯ рыбопродукции колхозных В'ЧДО- е.ччв я систематической работе по повышению квз.тнОшкацип всех рыбохозяйственных кадров колхоза.Чтобы выполнять соответствующие функции, рыбопромыслов.гя лаборатория, объединяющая вокруг себя рыбаков колхоза. цо.тжна иметь помещение, библиотечку специалтяой литературы, некоторые приборы (лупу, микроскоп, аппаратуру для определения количества растворенного в воде кислорода, водные термометры, приборы для определения кормовой базы водоемов и ар )- Пз Я1згля.тных пособий в лаборатории должны быть коллек- цад местных рыб, паразиты рыб, героа- p iy  вецных растений, диаграммы роста рыб, план местных водоемов, модели ору- ций лова, календарь рыболовства (с указанием, на каких водоемах, копта и какими орудиями следует .товить рыбу), данные о различных орудиях лов.т п т . п. Здесь же могут помещаться аоска показателей соцла-тпстического соревнования, данные о рыбодобыче колхоза за ряд лет.Работа промыс.ювой лаборатории долзела проводиться через сиотР.му кружков, ор- ганнзус.чых по производственно-тсматнче- 

f  скому при1нципу. Каждый рыбак должен быть Ч.ТСНОМ какого-либо кружка: промы- с.тово-биологического, техники лова или механизаторского.Промыслово-биологический кружок имеет своей задачей изучение и со к р -

шенсгвованне приемов разведки и путей охвата промыслом всех воаоемов коххо- за. Его члены изучают жизнь промысловых рыб. выявляют места их вереста и зимовки, способы их о.храны и мелиорации. спасения молоди рыб из обсыхающих ьодосмов п т. д.При наличии в колхозе яевуссгвеняых спускных прудов, промысловая лаборатория должна взять под особое наблюдение j постановку культурного прудового рыбоводства. Через кружок и лабораторию колхоз поляен получать прогнозы сроков ледостава и вскрытия, данные о погоде, сообщаемые пцрометслужбой, а также важные для рыбаков сведения об изменениях в движении промысловых рыб (о н.ччала скат.т или хода рыб, залегании на зимовку и т. л .) .Кружок техники лова ставит своей за- Д.ТЧРЙ обобщение и язуче«не опыта стахановской работы на различных BH.1.1X промысла. Нужно сделать постоя- кием всех рыбаков колхоза передовые приемы рыболовства, обеспечивающие в определенных условиях наплучшие поБа- загели рыбодобычи. В кружке должны участвовать изобретатели к  рационализаторы, которые содействуют усовершш- ствованню техники рыболовства.Особое внимание членов врулска яолж- ио быть обращено на изучение новых орудий и способов .ю ва, на вопросы экономии сетематерна.10В, борьбы за сохранение орудий лова и продление их службы, рационального использования местных н новых материалов.Кружок мехааизацпи имеет своей задачей повышенпе квалификации механизаторских KWPOB, чтобы обеспечить широкое внптренно механизации в рыболовство.Но это лишь основные вопросы, которыми .могут и должны заняться колхозные рыбопромысловые лаборатории. Чтобы успешно справиться с этими и цру- гями задачами, стоящими перед рыбодобывающими колхозами, лаборатории должны будут привлекать к участию в отдельных работах специалистов рыбозаводов, рыбакколхозсоюза. моторно-рыболовных, мащипао-тракторных станций, учителей, краеведов, сотру.дяиков научных рыбохозяйственных учреядедаий.Научные учреждения по рыбному делу получат в .типе колхозных промысловых лабораторий низовые опорные пункты л базы, наличие которых позволит значи- 
1тель«о расширить и углубить рыбохозяйственные исследования, полнее давать : промыс.ювые прогнозы для рыбной промышленности.Сначала необхецило организовать несколько опытных промысловых лабораторий при крупных рыболовецких колхозах. После их работы в течение года —  дву.ч, когда более четко проявится структура лабораторий и их место в жизяги колхозов, можно будет рекомендовать организацию лабораторий остальным колхозам.В Томской области целесообразно па первое время организовать две промыс.ю- вых лаборатории в рыболовецких колхозах Кзргасокского и Александровского •районов и две —  в крупных сельскохозяйственных рыбодобывающих артелях этих же раГюнив.Органи.зация промыс.товых лабораторий — OiinH из путей по.дъема культурного и производственного уровня рыбаков. В творческом содружестве людей пауки и практики заключаются неиссякаемые возможности дальнейшего развития всех отраслей нашего хозяйства, п организация колхозных лабораторий будет соцейство- вать ус]№шаому разрешению этой задачи.Б . ИОГАНЗЕН, профессор Томского университета.Н. ТОЛСТЫХ, заместитель управляющего Томским госрыбтрестом.

Лучшая намеловш,ица

На длнпиом столе разложена стопа дорогого материала —  шер- стяпой ткани. По ней работница раскладывает лека.та для выкройки. Они ложатся почти вплотную один К другому на шерстяной ткани, и когда они уже разложены, работница накладывает рамку . Пи одно из лекал не выходит за пределы плшцади, ограниченной рамкой. II все ж е работница остается недовольной.—  Нет, плохо разложены, —  говорит намеловщица.Она заново перекладывает лекала. Опять накладывает рамку. Между лекалами и рамкой образуется незначительный за.зор.—  Вот теперь другое дело. —  отмечает работница, —  сэкономлено вше по сантиметру с  каждого листа натррни.Намеловщица швейной фабрики iN) 5 тов. Пванова работает на этом предприятии не первый год. Вначале она быля швеей. Ксполнитслькая и аккуратная, она вскоре стала стахановкой. В 19-I7 г . ее послали в Москву на курсы, повьшения ква- .Т11ф11ка[(1П1, которые опа закончи.та успешно. Теперь она намеловщица. Со временем пришли опыт и мастерство. Ton. Ивановой стали доверять наме.товку таких сложных изделий, как костюмы или пальто самы.х различных фасонов.Одной из первых на фабрике она последовала примеру .Тиднк Кора- бельпиковон —  новатора московской обувной фабрики «Парижская Коммуна», U0 почину которой на нре.ц1риятиях страны началось социалистическое соревнование за выпуск дополнительной сверхплановой продукцои из сэкономленных материалов.—  Каждый сбереженный сантиметр материи, —  говорила тов. Пванова на одном из собраний коллектива, —  даст фабрике и гцеу- дарству большую экономию. Пусть каждая из нас в смену сэкономпт материала на несколько копеек, но это даст государству большую пользу.Стахановку горячо пол,1ержалп на фабрике, и вскоре была создана
в  СТРАНАХ НАРОДНОЙ ДЕМОКРАТИИ

Коммунист Фердо СтоименовВпервые я увидел Фердо Стоименова в декабре 1951 года на совещании передовиков промышленности, транспорта и строительства, происходившем в крупнейшем софийском концертном зале «Bo.ira- рия».Председагельствующий обьявил:—  Слово имеет Фердо Стоименов —  мастер скоростной кладки кирпича.На трибуну поднялся плотный, среднего роста человек, с лицом, залитым румянцем, со светлыми гладко зачесанными во.тосамя, с голубы.ми улыбающимися глазами. На лацкане его новенького пиджака б.тесте.та меда.дь лауреата Димитровской премии.Внимательно слушали собравшиеся волнующий рассказ рабочего о то.ч, как он, в прош.том неграмотный, выходец пз бед- иой трудовой семьи, стал при народной власти известяым во всей стране человеком....Фердо не было еще и двенадцати лет, когда его отец, старый рабочий-строитель, сказал сыну:—  Учить тебя в школе у меня кет возможности. Семья 60.16ШН.Т, а заработки пикуаышные. Будешь работать у меня подручным.С тех пор для Фердо иачаласъ тяжелая, полная лишений трудовая жизнь. Вместе с отцом он кочевал с одной стройки на другую. По везде было одно п то ж е: беспощадная эксплуатация и нищенская заработная плата.—  Однажды, —  вспоминает Фердо, —  мы работай в пригороде Софии на строн-

тельсгве ви.1.1ы для царского по.тк<иигака. Прошло четыре месяца, и работа подходила уже к концу, а полковник ни разу не платил нам ценег. Возмущенные, мы яви.тись в нему, требуя оплаты за своп труд.Отец Фердо, старый каменщик Петр Стоименов, гневно спросил у полковника:—  Будешь платить пли нет?—  Вы что, угрожаете мне? —  заорал разъяренный полковник. —  Нет денег. Нн гроша КС получите. 11 ничего вы .мне нс сделаете.—  Ничего, говоришь, не сделаем? —  возмутился старый рабочий. —  Ребята, ломай дом! —  крикнул он стоящим вокруг строителям.Когда зцание было разрушено, из города прибыла П0.7ИЦИЯ. Она арестовала строителей. Затем ИХ судили. Царский суд обязал рабочих построить виллу для полковника заново. Об оп.1ате груда —  ни слова.—  Вот она, власть богачей, —  сказал тогда отец Фердо.Это было в 1941 году. 16-летний Фердо начал тогда понимать, почему их многолюдная семья во главе со столетним Стоименовым работала с утра до ночи я ложилась слать всегда полуголодной. Увидел, почему ои и его девять братьев I и сестер все спади в одной комнате и ходили полуго.тыми и голодными, почему ' отец не послал его в школу, а взял с со- I бон на строительство.Время шло, многое, казавшееся ранее всобгяоынмым, становилось поиптвым для

молодого строителя. И когда ттришел сентябрь 1944 года, Фердо встретил его восторженно.Впервые он почувстеова.т себя свободным. настоящим человеком, полным сил для борьбы и работы. Фердо добровольцем ушел на фронт. Он стал сапером, принимал участие во многих боях. Плечом в плечу с бойцами Третьего Украинского фронта он громил отступавших фашистских захватчиков.Кончилась война, и Фердо вернулся домой еще более окрепшим и возмужавшим. Организовав бригаду каменщиков из молодежи, он стал возводить новые здания, уже нс цля богачей, а для народа. Вскоре в жизни Фердо произошло важное, радоет- H(Hj событие —  его приняли в ря.ды Болгарской коммупкстической партии. Получая партийный билет, Фердо взволнованно заявил:—  Сейчас мне нужно еще больше учиться и работать, много работать, товарищи... Теперь я ч.тен партии, и на мне лежит обязанность работать так, чтобы опраятать оказанное доверие.Кипучей и содержательной стала жизнь Фердо Стоименова. Он неустанно совер- шонствует свое мастерство каменщика, систематически перевыполняет нормы и никогда не перестает думать о тон, как повысить производительность груда, как лучше организовать работу.—  Пе может быть, чтобы кладку кирпичей нельзя было ускорить, —  думал не раз Фердо Стоимеясв.Однажды, это бы.то в ноябре 1947 гопа, в просторном зале клуба «Славянская беседа» проходило общегородское собранш :тр»итслой Софин, созванное Центральным полетом профсоюза. Доклщдчвк— инженер, недавно визвратипшийся из поездки в Советский Союз, рассказывал об огромиок

На „тройку" с натяжкой

комплексная бригада по экономии ыатериа.та.Тов. Пванова стала настойчиво добиваться более уплотненной раскладки лекал, чтобы сократить расход .материи. Бракуя один вариант за другим, она по многу раз перекладывала лекала, пока не добивалась желаемого результата. Только после этого стахановка бралась за мелок, чтобы начертить на материи профиль выкройки.Работница одну намеловку делает одновременно для 40— 60 изделий и при этом экономит по одному сантиметру с  каждого листа материи. За смену получается три— четыре метра сэкономленной ткани. Пз этого материала можно сшить костюм.По норме полагается сделать шесть панелов в смену. Но намелов- щица значительно перевыполняет норму. Приступая к работе, она выбирает лека.та нужной формы в тщательно раскладывает их, стараясь как можно больше уменьшать припуски. Стахановка добилась того, что ей никогда пе приходится переделывать зарисовок пзде.1ня на ткани. Накоплепи7-1Й опыт помог намеловщице быстро и точно раскладывать лекала, сразу же добиваться предельной точности их рас- преле.тенпя. Так. тов. Иванова выигрывала сантиметр за сантиметром. Восемь— десять намолов вместо положенных шести стало ее обычной сменной нормой.В  начале прошлого года тов. Иванова вышла на первое место по фабрике, ей присвоили звание лучшей начеловщицы. Первенство опа удерживает и в этом году. За пять месяцев Иванова сэкономила ткаисп более, чем на четыре с половиной тысячи рублей.Недавно намеловщица стала обучать своей профессии двух девушек —  Галину Парнапеву и Марию Гавриш. Опытная работница передает им свои методы работы, показывает, как можно сократить расход материн, как экономить время.И. СЕРГЕЕВ.
Н а  снимке: А . Д . Иванова. Фото Ф . Хитрнневича.

строительстве в стране победившего го- циалязма, о новых методах труда советских строителен, об их достижениях. После доклада демонстрировался фильм о гос- сглновлении Сталинграда.Среди других строительных рабочих был тогда на собрании и коммунист Фердо Стоименов. То, что узнал он из доклада н увидел на экране, сильно взволновало его. 
11рск|юсныс мс.чаниз.чы, четкая организация работ, высокая производительность труда советских строителей —  все это было для него новым и захватывающим.Взво.тнованяын вышел он из к-туба и зашагал но улице. Неожиданно чья-то рука 01густилас1. на его плечо, нарушив раздумье. Это был его товарищ Стоил.—  Н у как, Фердо, видел? Вот это работа!—  Будем и мы так строить, —  увсрси- ио ".казал Фердо. —  Нужно только время.Зачем же тянуть? —  засмеялся Стоил. —  Ты попробуй сейчас. Работа не ждет.—  Нет. Стоил, нужно действовать яа- серняка. А для этого »eo6xoiBMo многому поучиться. Только тогда буцег успех.—  Вдвоем со Стоялом мы начали обдумывать, как внедрять у  нас советский тод, —  рассказывает Стоименов. —  Ue,ie читали много тс.\нической советской лите ратуры. Создали «двойку» и нача.ти рябл тат1. но методу советского мастера Орлова До того времени я в день укладывал более двух кубометров кирпича. А работая по-новому, без ocoi6oro напряхенин стал укла.швать девять кубометров за восемь часов. Вскоре советский метод переняли и .другие рабочие, производительность груда .•аметяо поднялась.ГаСютая на крупных новостройках в Днмнгрово, Стоименов созцал первую сом- цдексную бригаду из девати человек. Ва

—  На экзамен я не пойду.—  Н у. буць умницей...—  Не хочу.—  Н у, пожалуйста...—  Уберите Зою Афанасьевну, опа придирается. Дайте другого аосястента.—  Хорошо, будет другой.Ученики 5 класса Бакчарской средней школы ждут. Экзамен должен давно начаться, ио учительница арифметики капризничает...Наконец, вызван другой ассистент, экзамены начинаются.То, что устный экзамен по арифметике шел плохо, бы.10 ясно всем: я ученикам, с тревогой наблюдавшим, как «плавают» их товарищи, и ассестентам, уныло слу- шасшнм ответы школьников.' Материал был явно не усвоен. Вычисление ллопезди круга оказалось для «ц-огш; пятиизссников непосильным трудом; глядя на трехэначвые числа, они тщетно искали в еи х  признаки делимости на три, четыре и цсвять. Признани исю зян, школьники безмолвстБовзли.Ассистент отмечал у себя в тетради: 19 «авоек». 4 «тройки», 3 «четверки», едва «единица».Но преподаватель арифметики Валентина Ф>едороввз Сочиова щедро выставляла в ведомости хорошие в отличные оценки.

Кончился экзамен, нача.хось обсужчеане опенок.—  Двойка —  вещь тяэзелая. она .давит на всю школу. Нельзя .тн поменыпе двоечек. К тому же, если верить ari-n- стенту, то в шестой класс некого бу.дст переводить. Так нельзя, товарищи, н.по помягче.Пожелание директора школы II. 0 . За- прудского было учтено. Число «двиок» сократили наполовину.Примерно такая же картина была н иа письменном экзамене по арифметике. И руководителе Бакчарс-кой средней школы не дали нриЕшгшпальнпй оценки э т и  
4-л.ктам. не задумались над тем, к чечу ведет завышепве опенок. А за.туматься CTOWXO бы.В ПРОШ.ХОМ году пятиклассников переводили в шестой класс по такому ж е п«-РОЧНОМУ принципу. А в этом году 113 30учеников шестого класса 20 школьвикоз получили переэкзамевовЕи на осень.Кстати, в /ан экзаменов в шко.хс присутствовала представитель облоко тов. Довбня. Не заметила она, что в Бак- чарсБОЙ средпей школе проведевне экза- мепов организовано на «тройку», да н то

Вл. БЫКОВ.

На „птичьих" правахВ  центре села Новый Васюган расположено красивое большое здание. Ещ е издали над есо главным входом видна большая вывеска: « Р а 110Н1ш й  Дом  культуры ».Н а самом деле Дом у культуры в эп» 1  здании отведена всего одна комната. В  ней проводятся и совещания совета Дом а культуры, и ркгеткцни, и занятия кружков. Д ве комнаты занимает магазин Книготорга, одну —  районная библиотека, ещ е одну —  детская библиотека, а остальные две —  отдел кинофикации и отдел культ- просветработы. Спрашивается, где ж е  раз.=ернуть работу рай<жного Дом а культуры? С  этим вопросом директор Дом а культуры тов. М алышев неоднократно обращался в равном и ]щйнсполкои. Но ответа он не получил.Т а к  и «функционирует» Дом  культуры в свомд собственной здании... на «птичьих» правах. (Из пнсьвга в редакцию).
т!г ☆

—  Уважаемые 
граждане, где бы 
мне тут с худо

жественной само

деятельностью 
развернуться?Рис.г. ГЕНАДИНА.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И ИМ е р ы  п р и н я т ыВ 111 «Квасного Знамени» в разде-[ Кивовского 1),гиисполк1)ма тов. Чуланов, ле «Ковотвие сигналы» сообщалось о пло-1  факты, указанные в заметке, имели место.ХОЙ ОРГЛНИЗаДйШ воскресников но благо-| Ц я^ „р „„ „ „ „ „  vav4iti«HHB лпгяяп-iaустройству в Кировском гкоДоне, намечены меры для уаи ш ен н я оргаапза-Ка.к сообщил редакции председатедь„Построить глраж для личного транспорта рабочих"Под таким заголовком в  106 «Красного Знамени» было опуоляковано письмо, в котором сообщалось, что на Томском элевтроиеханическом завще нет пачеще- иия для хранения вслоошщов и мотоццк- лов, иринздлежащнх рабочим.
I трп часа строители стали укладывать ' столько кирпича, сколько укладыва.тп они ранее за восемь часов...—  Никогда не забыть мне осени 19.'il года, —  говорит Фердо. —  Тогда к нам приехал знатный гоиетскшТ стахановец- каменщив Василий Коро.тев. До его приезда моим рекордом бы.тл укладка 16 кубометров кирпича за смену. Королев обучил меня своему методу. Он поразил всех нас своим умением экоиомно расходовать СИДЫ, работать ритмично, легко. Три недели я  трудился над усвоением всех движений Королева. Много упражнялся. Вскоре я уложил за пять часов 50 минут 28 с  .лишним куоо.четров кирпича, а позже —  и более 40 кубометров за восемь часов.Эго был воренпой перелом в работе. Он послужил стимулом для массового развития соревнования среди сгроитедей-ка- менщнков Болгарии.—  Не обошлось, конечно, и без трцдяо- стей, —  говорит Фердо. —  Старые масте- ра цеплялись за устаревшие технические нормы, пытались остановить распросгра- яеиие новаторских методов работы. На многих стройках для новаторов ировзвод- ства не создавали необходимых условий, не достав.тяля, например, своевременно материалы.—  Но, несмотря ни на что, —  заявляет Фердо, —  движение новаторов с  каждым днем растет и ширится, вовз№ая все больше и больше рабочих. Теперь у нас большинство рабочих участвует в трудовом соревновании.Узнав о поточном методе советского ка- меищнка Максименко. Фердо Стоименов с жаром берется за его освоение и внедре- нпе, он унорно и настойчиво учится сам и обучает новому метойу рАботы своих товарище^

Заместитель директора электромсхани- чегкыи завода тов. Валышев сооишпл редакции, что гараж для лн’шого транспорта рабочих сейчас построен и сдан в эксплоатацию.
I За патриотический, самоотвержсниыГ! труд Фердо Стоименову было присвоено ; звацяе лауреата Димитровской премии, а в конце 1951 года он был удостоен звания Героя Социалистического Труда. Сейчас Фердо работает инструктором передовых методов труда. Посещая новостройки, он обучает рабочих своему мастерству, опыту советских строите,'жй. t Теперь ужо по в№й стране имеются пос.тсдователи Фердо Стоименова, На стро- : ительетве Государственного металлургиче- ^«сого завода имени Денина по его при- ! мору работают ударники Коста Кипров, Никола Чолаков. Огоимсн Манаспсв. .Мнп- ] го новаторов выросло в Димитровграце, I па строитс.1Ьсгве содового завода, на 'крупных стройках в Софин, Днчигрово.Нщавно я присутствовал на показательной к-дацке кк|П1ичз С1<орЛ1’тным методом, проведенной Стоименовым в Ди- нитровградс. Лские показа скоростного метода Фердо Стоименов расска.зал рабочим, чему он научился у советских строи- те.тсй. К опа он кончил, мастер-камекщик Ианю Болев взволнованно обрат;ися к нему:—  Спасибо тебе, товарищ ‘Ьердо, что глаза нам откры.1. Теперь я понял, как аадо работать по-пастоящему.■—  Почему вы меня благодарите, товарищи? —  улыбнулся в ответ Фердо. — • Советских друзей надо благодарить —  каменщиков Королева, Максименко. Это они ввели скоростной метод, я его только усвоил, применяю его и по возможности помогаю другим нашим каменщикам ов.та- аоть этим методом. Каждая наша победа — это результат помощи великого Советского Союза, огромного опыта советских братьев, у  которых иы учимся и которых мы за эго благодарим от вг'его ■ ■ •■ рдц.а.

П. ГОЛУБЕВ.г , София.
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НАГРАЖДЕНИЕ ОРДЕНОМ КАРЛА МАРКСА ДЕЯТЕЛЕЙ 

РАБОЧЕГО ДВИЖЕНИЯ ГДРБЕРЛИН. 15 нюня. (Т.4СС). Агевтство АЛН перма.то сообшеиие канцедярни президента Гернансков де«екратачеек<^ рес- публ1ияи о нагрзжденпи орденом Карла Маркса ряда лиц, а именно: Розы Тель- мал. Нльзб Кйдлер а  Ольги Кефнер. а' также Отто Бухвнпа. Германа Дункера. Отто Фралке, Гельмута .TeoiaKa. Гермала Матер- на, Гермала Ш.тим51е и Вильгелыма Цайсе-

В сообшевии канпелятгая презпдепта ГДР говорится ято по рекомеадаций Совета министров ГДР пре.зидент Германской лемократеческой республики Впльге.дьм Пик *аагралил этих .тип за норушамую верность рабочему классу и за долголетние заслуга в деле развития немецкого рабочего двпжения.Подготовка кадров из национальных меньшинств в КитаеПЕККН. 15 июня. (ТАСС). Газета «Гу- анминжибао» сообшает о широкой подго- тавке ру1и«олящнх а технических кадров вз иредставителей различных национальностей Китая.Благодаря неустанной заботе коммунистической партии и Народного правительства. указывает газета, в стране уасе подготовлено около 100 тыс. работников из предстаеттелей национальных меньшинств. Так, в провянциа Сеньпзян около 1 тыс. работников местных яацаояаль- ностей работают на различных долж:ю- стях в отделениях Госбзлкз. более 100 дгредставнтелеЛ национальных меньшинств работают на телеграфе. Прошедшие специальную подготовку, представ»- тели различных национальностей заняты на руководящей административной а хо- зяйстаенной работе, в культурных и об- шествелных органнзалиях н т . д.В Сев«ро-Восточном Китае подютовлеяо более 7.400 техничеевнх работников из корейцев, монголов и д руп п, которые активно участвуют сейчас в строительстве Китая.

Большпаство работников различных напиова.1Ьностей —  молодежь.В стране открыто 9 институтов национальных меньшинств, которые за три истекших гола подготовили тысяч® работников государственного аппарата, гапте- маюшпх ныне различные руководящие посты. Кроме того, в стране пмеется много институгов, технических школ и специальных курсов, готовящих технические кадры из пведставЕте.дей яадио1на.1ьяы1 меньшинств. Только в одной алтономиой области Внутренняя Монголия имеется 7 техняческл.х школ. готовя1Ш!х спецпали- стов в областн лесоводства, промышлеи- ностп. CKOTOBOiicTBa. ирригации, торговля, здравоохранения в коолорадги>и. В этом районе страны насчитывается также большое количество краткосрочных вур- coiB. Неаавно здесь были открыты nftiaro- гический а зоовететгнаоныи илституты.С каждым годом, пишет газета, число учатихсл средних школ в национальных районах Ептая неуклонно растет. Число учапихся средних учебных заведений в автономщо'й областа Внутренняя Монголия, налримор, в 1952 году по срааненшю с 1950 годом увеличилось в 7 раз.
РАЗВИТИЕ ЛЕСНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ В КИТАЕШ .Ш ХЛ П . 15 нюня. (ТАСС). Газета «Вэвьгуйбао» сообщает о оазютня лесной промышленности Китая. Из года в год, указывает газета, растет проловодство лесоматериалов.Если взять производство лесной про- ыьпиленносгн в 1950 году за 100, то в 1951 году оно составило 184, а  в 1952 году —  198.Начало широкого экономического строительства в стране поставило nepe.i работниками лесной промышленности новые задачи. Лесная промышлеяность ло.1жна обеспечить строительными матерсаламя тысячи новостроек. План оазвптия лесной промышлеяяости пведусматравает увели

чение производства высоковачестзопного строевого леса и лесоматергалов в текущем году на 40 щмц, по сравнгаию с 1952 годом.Одной из важнейших черт развития лесного хозяйства в отвале в нгстояшсс время, пишет газета, является плачоме и последовательное внедрекне теаники. В главных лесных районах страны меха.чи- зируются рубка и транспортировка леса. На лесосеках появились эле1Вгропилы, тягачи и другие машины.Механизация трудоемких работ открывает перед лесной промышлеаностью Китая бдестяшие перслективы.
АЛБАНСКАЯ НАЦИОНАЛЬНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ СТАХАНОВЦЕВ 

И РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ ПРОИЗВОДСТВАТПРЛНА, 15 июня. (ТАСС). Вчера в Тиране в Народном театре открылась первая национальная конференция стахановцев и рационализаторов производства, на которой присутствуют 400 делегатов. Кин(1)рренппя подведет итогп развития стахановского движения в Албании и наметит задачи дальнейшего развития социалистического соревнования.Па открытия вовференцпи присутствовали председатель президиума Народного собрания Омер Ншпани видные деятели партии и правительства Мехмет Ш еху, Хюсни Еапо, Того Нуши, Спиро Еолекз и другие.

Конференцию открыл председатель президиума Центра.;ьного совета профсбюзов Албании Пило Неристери. В почетный президиум под бурные аплодисменты всего зала были избраны Президиум ЦК Коммунистической партии Советскбго Союза и ЦК Албанской партии тру.да во главе с Энвером ХоджаБурными аплодисментами приветствовали делегаты появление за столом рабочего президиума делегации советских профсоюзов во главе с М. И. Астаховым.Затем с докладом выступил заместитель председателя Совета министров НРА Того Нуши.
Трудовые успехи корейских рабочихПХЕНЬЯН. 15 июня. (ТАСС). Как сообщает корейская печать, среди рабочих Корейской народно-дсмокраптеской республики широко развернулось трудовое соревнование за досрочное Bbmo.iiieHHe пронзводствешного плана 1953 года.Особенно большш успехов добиваются в соревновании железнодорожники. Как сообщает Центральное телеграфное агентство Кореи (ЦТАК), машинисты Се Ден Ном. .1и Сень Бо. Ким Дев Сен. Ли Гым

ТЕАТР
Государствеяяого ордена Ленина Бурят- Монгольского театра оперы в балета. Л Е Т Н И И  Т Е А Т Р  Г О Р О Д С К О Г О  С А Д А19 июня —  « М О Л О Д А Я  Г В А Р Д И Я » .20 июня —  « П И К О В А Я  Д А М А » .21 июня, утро —  « С Е В И Л Ь С К И И  Ц И Р Ю Л Ь Н И К * .21 июня, вечер —  « Л Е Б Е Д И Н О Е  О З Е Р О * .22  июня —  « К А Р М Е Н * .23 июня — « Т И Х И И  Д О Н * .24 июня —  « Д Е М О Н * .

25 нюня — « Т Р А В И А Т А * .26 июня — « М А З Е П А * .27 июня — « Л А У Р Е Н С И Я » .2 8  июня, утро— « М О Л О Д А Я  Г В А Р Д И Я * , вечер —  « Ч И О -Ч И О -С А Н * .Hi 3 0  I,
17 июня, среда, последний раз — «Третья молодость».18 июня, четверг, последний раз — «Честь сем ьи».Последние спектакли а сезоне 19. 

2 0 . 2 1  июня.Абонементы текущего сезона ликвидируются 21 июня 1 9 5 3  года.

Хеи. Ким Гн Сйн. Па.к Ту Хея, Рюк Вар Су и другие в мае завершили выполженяе roi<№oro плана пробега паровозов.Заверши.ти тэкже выполнение годовых норм бувн льш ка Тян Хон Бем, Тен До Хэб. шахтер Кин Хов Ги. тока.рь Ли Ны|) Бн в многие другае передовики про-из- водства. В сереваовалии за досрочное выполнение индивидуальных годовых планов включаются новые массы тружеников тыла.

БУДАПЕШ Т. 15 июня. (Т.АСС). Сегодня в Будапеште открылась сессия Всемирного Совета Ыпра В работе сессии участвуют члены Всемирного Совета Мира, а  также приглашенные из различных стран видные деятели движения в защиту пира.С цриветствениЕи словом от имени венгерского народа выступпл юинисгр высшего образования Венгерской народной республики Т^боо Эрдея-Груз.Сессии ОТКРЫЛ член Всемирного Совета Мира Эмизпюэль д’Астье де аа Вижери. С  речью, посвяшепной памяти выдающегося борца за 1ЕИР Ива Фаржа. выступила член Бюро Всемирного Совета Мира Изабелла Блюм (Бельгия).Генеральный секретарь Всемирного Совета Мира Жап ЛаФФят внес от тмени
Во многих городах Германской демократической республики прошли собрания к  демонстрации трудящ ихся, протестующих против заключения боннским правительством сепаратных военных договоров. Немецкий народ считает боннские договоры актом национального предательства, ведущего к расколу страны.Более 80  тысяч жителей в городе Галле вышли на демонстрацию под лозунгом: «Долой предателя Аденауэра!*.Н а  снимке: демонстрация в Галле.

Предвыборный митинг в Мюнхене
Выступление Макса РейманаБЕРЛИН. 15 пюня. (Т.АСС). Как сообщает агентство -AJH. вчеуа в Мюнхене состоялся 50-тысячный шхедвыборный митинг, на котором выступил нредседатсль коммунистической партии Германии Макс Рейман.Трудящиеся пришли на митинг со зна- иенаян н транспапаптама, с лозунгами, гласившими: «Братский привет нашему Максу Ренману!». «Не допустим террористического процесса над коммуднетиче- ской партией Германн*!». «Мы требуем правительства национального воссоедине-

Макс Рейман осудил политтку прапя- тельства Аденауэра, как главное препятствие на пути к мирному разрешению германской проблемы.Реймаа призвал к сплочению всех демократических партий и группировок, чтобы выработать общую платформу в борьбе прошв правительства Аденауэра, за достижелие соглашения между HCMnasni Восточной »  Западной Германии.В заключение Макс Реймаа гтрпзвал население Западной Германия гчкяосовать на предстоящих выборах в бундестаг за кандцдатов КПГ и тем caoibia за мир и ецинство Германия.Окончательные итоги парламентских выборов в ИталииРПМ, 16 июня. (ТАСС). Центральное избирательное бюро кассаппонного суда, проверив аанные, представленные министерством внутренвих дел и провинци- альнымп избирательными бюро, официально объявило, что окончательные результаты выборов палаты депутатов Италии таковы:Общее число признанных аенствите.дь- ными голосов равно 27 .08 7.6 01.Христианско-демократический блок получил 13 .488.813 голосов, из них за христианско-ленократическую партию подано 10.834.466; социал-демократическую партию —  1 .222.957: либеральяую партию —  8 1 5.9 29; республиканскую партию —  438.149; «южно-тирольскую народную партию» —  122.447; сардинскую партию действия —  27.231 и «христи

анско-демократического кандидата в уни- номинальном округе долины реки Аоста» —  27.607 голосов.За оста.тьные списки подано 13 .598.788 голосов, из них за коммунпсгическую партию —  6 .120 ,70 9, социалистическую партию —  3 .441 .01 4; движение «народное единство» —  171.099; национальный демократический союз —  120.6 85; за ващидатов антиправительственных списков в унякоминальном округе долины реки Аоста— 24 .19 4. «ьаролно-чокархи- ческую партию» —  1 .854 ,85 0, «итальянское социальное движение» —  1.579.880 II за цругие списки —  286.337 голосов.Правительственный блок собрал на 109.9 75 голосов меньше, чем все оппозиционные партии, то есть 49 ,78 процента общего числа голосов.
Рост прибылей америнансних монополийНЫП-ООРК, 16 пюня. (ТкСС). Газета «Нью-Йорк тайме» сообщает, что прибыли 585 компаний обрабатывающей промышленности СШ А в первом кварта.те 1953 года составили 1.531 млн. долларов, т. е. яа 9 процентов больше соответствующего периода 1952 года. Однако компании, действующие в тех отраслях промышленности, которые усиленно заняты военным производством, имеют при- бы.ли еще выше. Например, прибыли 

10-ти авиапнонных компаний составили в первом квартале текущего года 25,8 млн. долларов по сравнению с  14,2 млн.

долларов в первом квартале 1952 года, т. е. увеличилнсь на 80 с лишнпм процентов.Прибыли 37 автомобильных компаний увеличились на 20 процентов, 1 1 -ти стальных компаний —  на 21 процент, 13 компаний, занятых производством электрического оборудования, приблизительно на 37 проц. В пое.теднюю группу входит контролируемая Морганом компания «Лженерал электрик», прибы.ли которой составляют 45 ,8  млн. долларов по сравнению с 29 м.1н. долларов в первом квартале 1952 года.
С О Б Ы Т И Я  В  К О Л У М Б И ИНЬЮ-ПОРК, 15 июня. (ТАСС). По со-!нилг,я, совершивший военный переворот общению корреспондента агентства Юнай- ! в Колумбии, «принял на себя функции тел Цресе из Боготы, официально объяв-1 президента республики», лено, что генерал-лейтснаят Рохас П и - 1

Открытие сессии Всемирного 
Совета МираБюро Всемирного Совета Мирз предложения о новестке дня и норадке работы сессн».Он предложил, чтобы все основные вопросы нынешвего международного положения обсуждались в рамках первого н^-нкта повесткя дня. сФормулноовапного следующим образом: «Переговоры и 0Cjia6- лание напряженности межлунаро-дного положения».Вторым пунктом повестки дня будет вопрос о ро.тн я  составе Всемирного Соте- та Мира. Сессия одобрила эту повестку дня.Затем с речью выступил член Всемиф- кого (Совета Мира Го Мо-жо. Его речь бы- .1,1 посвящена вопросам о перемирии в Коссе н о мирном разрешения да-тьнево- сточной цроблемы.

С обы т и я  в КорееС О О Б Щ Е Н И Е  Г Л А В Н О Г О  К О М А Н Д О В А Н И Я  Н А Р О Д Н О Й  А Р М И ИП|ХЕНЬЯН, 15 июня. (ТАСС). Главное командование Вародной армян Корейской народно-демократической республики сообщило сегодня:В течение истекшего дня на фронтах происхадила артиллерийская перестрелка.
Вчера американская авиация подвергла ожесточенной бомбардировке воаохранили- ше Тхягон.Сегодня зенитные части Народной армии сбили три и повредили один самолет противника.Переговоры о перемирии в КорееПЕКИН, 15 ИЮНЯ. (ТАСС). Коррес- понцент агентства Спньхуа передает нз сона:Корейско-китайская делегация на переговорах о перемирии в Корее опуб.тико- сегоцня с.1едующее коммюнике;
15 я ш я  состоялись закрытые заседания двух групп штабных офицеров обеих сторон. Заседания будут продолжены в 

1 ] часов утра 16 июня.Утром состоялось также заседание группы офицеров связи обеих сторон.К переговорам о перемирии в КорееНЬЮ-0ОРК. 14 июня. (Т.АСС). Коррес- попдечт агентства Ассошяэйтед Пресс Хайтауэр сообщает из Вашингтона, что после того, как Индия ц Швейцария офицпально сообщили о своем согласии участвовать в работе комиссии представи
телей нейтральных государств по рспат- риацип военнопленных, американские официальные лица выразили уверенность Б том, что корейская война закончится В начале будущей недели заключеивсм перемирия.

Губительные последствия „плана Шумана^ 
для французской угольной промышленностиПАРИЖ. 15 июня. (ТАСС). Так называемый «план Ш умааа», предусматривающий объеашнение угольной и металлургической шюмышлвяностп шести зал,гдяо- европейских стран в угоду амерпканским ЧОНОПОЛНЯ.Ч в их западногерманскич партнерам. оказывает пагубное в-тиянпе .ча угольную промышленность Фракции.Как сообшает газета «Юманите», администрация угольных бассейнов в департаментах Вор S  Па-де-Ка.де запрыла на весь день 13 нюня свои шахты, в результате чего в этот день не работало 147 тысяч шахтеров. Сегодня тамаа же участь

постигла горняков угольного бассейна в дснартамеяте Мозель. Сфпциальыо эта меры объясняются перелроизводством угля и невозможностью сбыть накопившиеся запасы. Газета «Юманите» в ск р ы в а ^  П1П1ЧИНЫ подобного положения. Она у к ^  зывает, что французское правительство, несмотря на кризис в угольной промыга- яенностн Франции. продо-1жает закупать уголь в США и Западной Германии. Только в 1952 году Фрамцня импортировала нз этих стран почти 14 мил.тионов тоня угля по пене 8.547 франков за тонну, в то время как стоимость тонны французского у-гля равна 4.995 франкам.
ПАРИЖСКИЕ ГАЗЕТЫ ОБ УСПЕХЕ СОВЕТСКИХ СКРИПАЧЕЙПАРИЖ, 15 июня. (ТАСС). Воскресные газеты, сообщая о победе советских скрипачей Н . Школьнпково-й и Р . Соболевского на Ме.ждуЕародном конкурсе скрипачей имени Жччка Тибо. отмечают высокое мастерство советских скрипачей и iiojMeipKu-

вмени Жова Тибо в спеппального приза пмеви Жакетты Невэ было принято жюрл конкурса единогласно.Касаясь развития музыкатьного искусства R Советском Союзе, газета «Юмавп- ;-днманш» пишет, что в СССР «культу-вают тог Факт, что решение о присужлс-1  ра во всех се формах принадлежит наро- нни Н . Школьниковой «Большого приза»' ду».
Международный музыкальный фестиваль 

„Пражская весна"ПРАГА, 15 июня. (ТАСС). Сегодня в столице Чехословакии открылся восьмой .Уеждународный музыка.1ьный фестиваль «Пражская весна».В фестивале участвуют выдающиеся музыканты, певцы, музыкальные деятелп из многих стран мира, в том чвс.те из ()ССР. Китайской наводной республикл,

Польши,Венгщп!, Болгария, Румынии,Чили. Франции II др.Фестиваль «Пражская весна» является большем событием в междуна-родиоа музыкальной жнанп.Се-годня в зале ш ен и Сметаны состоялся первый концерт.
„Неделя Сибелиуса'' в ХельсинкиХЕЛЬСПНКИ. 15 нюня. (ТАСС). В настоящее время в  Хельсинки проходит не- де.гя. посвященная музыке выдающегося финского композитора Сибелиуса. Вчера в зале Мсссухалли состоялся четвефтый кол-

советский скрипач лауреат Сталинский- ^ премии Игорь Безводный. Он с огромным успехом исполнил две серенады Снбел1иуса I! сопровождении оркестра финского ра-церт I дели, в котором принад участие‘ дно.
Реаактоп В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

г о р о д с к о й  с а д  к о н ц е р т н ы й  .з а л2 0 — 2] июня Д В А  Э С Т Р А Д Н Ы Х  П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я  в 2 -х отделениях Ч У Д Е С Н Е Е  Ч У Д Е С  В  нсполненин артистов Ленинградской эстрады.Начало в 9  часов веч.Билеты продаются в кассе городского сада с  12 до 4-х и с  5  до 9  час. вечера.Принимаются заявки на К О Н Ц Е Р Т Ы  А Р Т И С Т О В  Л Е Н И Н Г Р А Д С К О Й  Э С Т - Р А Д Ы  при участии П . Рудакова и В . Н ечаева на 2 9 . SO июня и 1 июля.
к й н ' оКинотеатр им. М . Горького. 17 июня — «Случай на ярмарке». Сеансы; 10. 11-50. 1-40, 3-30, 5-20, 7-10. 9 . 10-50.Кинотеатр им. И . Ч ерны х. Малый зал. 1 7 , 18  июня — «Учитель танцев». Сеансы: 1-20. 4-20, 7-20, 10-20.Летний кинотеатр «Белое озеро*. 1 7 , 1 8  июня — «Адмирал У ш аков». Сеансы : 1, 3-20. 5-40, 8 . 10-20.Летний кинотеатр в городском саду. 1 7 , 18 , 19  июня — «Девуш ка с характером». Сеансы : 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.Томская областная контора «Главэлектросбыта» производит прием заявок от црелпрнятий и учреждений нз электроосветительную арматуру и электро- установочные изделия на 1 9 5 4  год.Заявки цринниэются до 1-го августа 19 53 года по адресу: г. Томск. - -сембург, 1 1 1 , Томский межрайлесхим - 1 реулок Татарский, 7 , телефон 38-78. иромсоюг. 3 — 1 1 3 — 3

Т О М С К А Я  Г О Р О Д С К А ЯД Е Т С К А Я  М У З Ы К А Л Ь Н А Я  Ш К О Л АО Б Ъ Я В Л Я Е Т  прием учащихсяна 1 9 5 3 —5 4  учебный год. на отделения: фортепианное (рояль), оркестровое (скрипка, виолончель),народных инструментов (баян).Принимаются дети от 7 до 12 лет.Приемные испытания с  2 5  по 3 0  августа.Прием заявлений и выдача справок производятся еткедневно е 10  час. до 1 часа а  с  3  час. до 
6  часов.Адрес школы: г . Томск, проспект имени Ленина, 1 2 . 2— 1

Т Р Е Б У Ю Т С Я  П Р Е П О Д А В А Т Е Л И  по следующим предметам:русский язык и литература,английский язык. математика,черчение, теоретическая механика, сопротивление материалов, детали машин, специальные предметы электротехнического цикла — по электромашиностроению и элек- троаппаратостроению.Обращаться: Томский электромеханический техникум, г. Томск. Макушинский переулок. №  8 , тел. 4 5 -5 1 , добавочный 1 -5 1 .
2—1

Отделение заочного обучения Томского государственного педагогического института ставит в известность студентов - заочников, что летняя экзаменационная сессия будет проходить с  30  июня по 5 августа 1953 года.Т Р Е Б У Ю Т С Я :заведующий складом, десятник-строитель, столяры, иеханик, бухгалтер и механики для работы на периферии.Обращаться: г. Томск, улица Р . Лю ксембург. 1 1 1 , Томский межрайлесхим- промсоюз; 3— 2бухгалтер-ревизор, бухгалтеры, кладовщики, заведующий хозяйством, повар. Обращаться; г. Томск, улица Красноармейская. 5 4 . облпромстрахсовет;5— 4плотники на постоянную работу. Н уж дающиеся обеспечиваются жилплощадью. Обращаться: г. Томск, улица Кузнечный взвоз. 12, комбинат «Том- лес»:рабочие на рейд, электромеханик, автослесари, аилорамщнв, пилоправ на постоянную и сезонную работу. О б ращаться; г . Томск. Ннжний луг. 1. северная сплавная контора;начальник строительной части, обеспечивается квартирой: строительные рабочие; плотники, штукатуры, печники.

Томское област!юе управление сельского хозяйства и заготовок принимает заявки на 1 9 5 4  год от машинно-тракторных станций, организаций Министерства сельского хозяйства и заготовок, райсельхозотделов и колхозов на сельскохозяйственные машины, запасные части к ним, ремежтное оборудование, инструмент, оборудование дтя водоснабжения, автопоения и механизации животноводческих ф ерм , доильные агоегаты. жернова мельничные, ветродвигатели, локомобили паровые, минералы'гые удобрения, ремонтные материалы и другие товары номенклатуры «Сельхозен аба*.Заявки приннмаютса д о 15  июля 1 9 5 3  года.Заявки направлять по адресу: г . Томск, проспект имени Ленина, 2 , плановый отдел областного управления сельского хозяйства и заготовок копию заявки -тг ближайшему складу «Сельхозен аба*.
То.мская автобаза облавтоуправ- ления производит набор в школу шоферов 3-го класса. Занятия с отрывом от производства. Принимаются мужчи!1ы и женщины в возрасте от 18 лет. с обоазова- нием не ниже 7 классовОбращаться: г. Томск, переулок Татарский, 23 . отдел кадров.

2 - 1

Коммунально-строительному техникуму требуются преподаватели; инженеры-строители, инженер-геодезист, математики.немецкого языка. 2 — 1Гр-н Курочкин Серафим  Николаевич, проживающий в г. Томске, улица Торго- . . .  вая. 1 0 , кв. 2 . возбуждает дело о рас-кровельшики на сдельную работу. Рабо-1 торженин брака с  гр-кой Курочкиной чие обеспечиваются общежитием. О б р а -' Лидией Степановной, проживающей в щаться. Томская психоневрологическая' г . Том ске, улица Торговая. 10. кв. 2. больница, отдел кадров, с  8  часов у т р а ' Дело слушается в народном суде до 12 часов дня. кроме воскресенья. I 1 -го участка Кировского района г. Тома - 1  I ска.

Коллектив сотрудников н партком управления М В Д  Томской об- ласти с  глубоким приск<ч>бивм извещают о  преждевременной смерти майора
и выражают глубокое соболезнование семье покойното.Вынос тела состоится 17 июня в 4  часа дня из клуба «Динамо* —  улица Пуш кина, №  4 8 .
Коллектив и партийная организация Томской комплексной экспедиции с  глубоким прискорбием извещают о смертиФ Б Д Ю К И Н О П  Александры Матвеевныи выражают соболезнование

37-77 »  42 -44 , ороиаганды — 47 -45 . вузов. бухгалтерии и отдела об'ьящтсивй —■ 37-36, стенографистки .................... л 31-47, отдела инфорпоции —  42-46,- 33-94, директора типографив —  37-72.г. Том ск, типография №  2  Полш рафиздата. , Заказ 2 2 3 9 .


